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Достойно встретить 
День строителя

В  Директивах XI съезда ЕПСС по ше
стому иятилетнему плану развития на
родного хозяйства СССР на капитальное 
строительство предусмотрено затратить 
990 миллиардов рублей, что более чем в 
полтора раза превышает объем капиталь
ных вложений за первые четыре пяти
летки.

Придавая огромное значение делу, ка
питального строительства, Центральный 
Комитет КПСС и Совет Министров СССР 
за последнее время приняли ряд поста
новлений и осуществили мероприятия, 
направленные на улучшение строитель
ного дела в нашей стране. Эти мероприя
тия и постановления предусматривают 
всемерную индустриализацию строитель
ства, широкое развитие и внедрение в 
производство сборных железобетонных 

.̂конструкций и деталей. Разработаны и 
* осуществляются мероприятия по упорядо

чению нормирования и оплаты труда 
строителей, по созданию постоянных кад
ров и повышению их квалификации.

Указом Президиума Верховного Совета 
СССР установлен День строителя, кото
рый будет отмечаться ежегодно во второе 
воскресенье августа. В этом году он бу
дет отмечаться впервые 12 августа.

Строителям нашей области в текущем 
году предстоит выполнить работ на 85 
миллионов рублей больше, чем в прош
лом.

Рост плана строительно-монтажных ра
бот, увеличение капитального строитель
ства в последующие годы шестой пяти
летки требуют коренного улучшения 
строительного дела на основе непрерыв
ного технического прогресса, индустриа
лизации строительства.

Между тем. анализ работы строитель
ных организаций показывает, что мно
гие из них работают неудовлетворитель
но, не справляются е поставленными пе
ред ними задачами, своевременно не осва
ивают отпускаемые средства.

Недавно пленум областного комитета 
КПСС рассмотрел вопрос «О ходе капи
тального строительства и задачах по до
срочному завершению годового плана стро
ительно-монтажных работ» и вскрыл 
серьезные недостатки в работе строи
тельных организаций.

В строительных организациях не уде
ляется должного внимания укреплению и 
строительству производственных баз.

Во многих строительных организациях 
допускается вредная практика распыле- 

• ■ ния сил и средств по многочисленным 
объектам. В результате этого системати
чески срываются установленные сроки 
ввода объектов в зксплоатацию, неоправ
данно замораживаются огромные суммы 
средств. Из-за серьезных недостатков в 
руководстве строительством на многих 
объектах работы ведутся без продуман
ных планов, неорганизованно. Все это 
вызывает снижение темпов работ, их ка
чества и удорожает строительство.

Еще нередки елучаи, когда рабочие 
своевременно не обеспечиваются необходи
мыми материалами, инструментом, в ре
зультате чего значительную часть рабо
чего времени простаивают. Особенно ве
лики простои рабочих в тресте № 97. 
Здесь из-за отставания подсобных пред
приятий и автотранспорта несвоевременно 
подвозится раствор, мало машин выде
ляется на обслуживание экскаваторов. 
Управляющий трестом тов. Синельников, 
зная о всех этих недостатках, решитель
ных мер к устранению их не принимает.

На строительстве все еще плохо ис
пользуется техника. Во многих организа
циях . высокопроизводительные механиз
мы большую часть времени простаивают. 
Простои экскаваторов в тресте «Томск-

строй», например, составили 54,7 про
цента, а в тресте № 97 — 48,5 процен
та всего рабочего времени.

Пленум обкома КПСС определил меры 
по улучшению работы строительных ор
ганизаций и потребовал от всех хозяйст
венных руководителей строев, партийных, 
профсоюзных и комсомольских организа
ций строительных трестов и управлений 
устранить недостатки в работе, положить 
в основу всей практической деятельно
сти решения XX съезда партии и поста
новления Центрального Комитета КПСС и 
Совета Министров СССР по вопросам 
строительства и обеспечить досрочное вы
полнение годового плана.

Руководители строительных организа
ций обязаны принять неотложные меры 
по укреплению существующих и строи
тельству новых производственных баз, в 
широких масштабах развернуть строи
тельство полигонов и цехов сборного же
лезобетона, чтобы уже в текущем году 
осуществить широкую индустриализацию 
строительства.

Нет сомнения, что строители примут 
все мары для изыскания и использования 
внутренних резервов, высокопроизводи
тельного использования техники, совер
шенствования методов строительства с 
тем, чтобы полностью ликвидировать про
стои рабочих и техники.

Следует распространить ценный почин 
коллектива Горьковского автозавода по 
привлечению рабочих на строительство 
для себя жилого фонда и объектов куль
турно-бытового назначения в свободное 
от работы время.

В настоящее время коллективы строи
тельных организаций готовятся достойно 
встретить День строителя.

Надо добиться, чтобы каждый рабочий, 
каждая бригада, каждый коллектив строи
телей активно участвовали в социалисти
ческом соревновании, трудовыми успеха
ми встретили День строителя, чтобы на 
каждой стройке были созданы соревную
щимся условия для высокопроизводитель
ного труда, установить контроль за ходом 
выполнения обязательств.

Руководители строительных трестов и 
управлений, партийные, профсоюзные и 
комсомольские организации строек долж
ны улучшать жилищно-бытовые и произ
водственные условия строителей, принять 
необходимые меры по укреплению тру
довой дисциплины. Особое внимание 
должно быть обращено на повышение 
квалификации кадров массовых профес
сий, на организацию обучения рабочих 
вторым профессиям.

Главные инженеры строительных тре
стов и управлений обязаны лично возгла
вить работу с рационализаторами и изо
бретателями. Для этой цели необходимо 
без промедления разработать темник по 
рационализации и изобретательству, ши
роко ознакомить с ним рабочих, инжене
ров, техников и провести ко Дню строите
ля в каждой организации конкурсы на 
лучшее рационализаторское предложение.

Долг каждого рабочего, инженерно-тех
нического работника строительных орга
низаций встретить День строителя произ
водственными успехами, выполнением со
циалистических обязательств. Партийные 
организации строек доллшы усилить мас
сово-политическую работу в коллективах, 
чтобы на основе подъема активности 
строителей встретить предстоящий празд
ник — День строителя — производствен
ными подарками.

Райкомы в горкомы КПСС обязаны ока
зать помощь первичным партийным ор
ганизациям строек в проведении органи
заторской работы в коллективах по под
готовке к Дню строителя.

---------------------□ □ □ ---------------------

t  Переговоры представителей С оветского  правительства 
с наследны м принцем, зам естителем  Премьер-М инистра 

и М инистром  иностранны х дел Йемена 
эмиром Сейф уль-И слам ом  М охамедом  зль-В адром

14 июня в Кремле состоялись переговоры Первого Заместителя Председателя 
Совета Министров СССР М. Г. Первухина, Министра иностранных дел СССР 
Д. Т. Шепилова с наследным принцем, заместителем Премьер-Министра и Минист
ром иностранных де’ Йемена эмиром Сейф уль-Исламом Мохамедом эль-Бадром.

На переговорах, протекавших в дружественной и сердечной обстановке, с йемен
ской стороны присутствовали: Министр финансов Йемена эль-Кади Абдурахман 
эль-Саяли, заместитель Министра иностранных дел и Государственный министр 
Йемена эль-Кади Мохамед эль-Амря, поверенный в делах Йемена в ФРГ Абдель 
Рахман эль-Байдани, политический сО'ветннк йеменского правительства доктор 
Хасан Багдади, торговый советник шейх Али эль-Джабали, секретарь доктор йса 
Нахля, а также представители деловых кругов Йемена Мохамед Али Бедхо, Сулей
ман эль-Бакари и Ахмед Айш.

С советской стороны на переговорах присутствовали: Заместитель Председателя 
Президиума Верховного Совета СССР, Председатель Президиума Верховного Совета 
Азербайджанской ССР М. А. Ибрагимов, Министр внешней торговли СССР И. Г. Ка
банов, Министр культуры СССР Н. А. Михайлов, заместитель Министра иностран
ных дел СССР В. С. Семенов и заместитель заведующего Отделом стран Ближнего и 
..Среднего Востока МИД СССР Д. С. Солод. (ТАСС).

$  ---------------
Освоение водоемов Прииртышья

ОМСК, 14 июня. (ТАСС). Сибирь — 
край синих озер и рек. Тысячи их — на 
территории омского Прииртышья. Нель
ма, осетр, стерлядь, знаменитый сибир
ский карась водятся здесь. Уже. сейчас 
в рыбохозяйственном фонде омского При
иртышья — 200 тысяч гектаров водое
мов. Многие колхозы начали их расчист
ку, улучшающую условия для рыборазве
дения.

Большие рыбоводно-мелиоративные pa- j 
боты развертываются на севере. На 52 
крупнейших озерах и притоках Иртыша 
будет улучшен гидрологический режим — 
прорыты каналы, возведены шлюзы, уг
лублены десятки километров проток. Сот
ни гектаров дна тоневых участков очи
щаются от жесткой растительности. Для 
пополнения сибирских водоемов новыми 
породами рыб сюда намечено завезти мил
лионы мальков сазана, леща, рипуса.

П о е з д к а  И о с и п а  Б р о з  Т и т о ,
Н .  С .  Х р у щ е в а  и  А .  И .  М и к о я н а  

п о  С о в е т с к о м у  С о ю з у
13 июня утром на железнодорожную станцию Крымская прибыл специальный 

поезд, которым следуют И. Броз Тито, Н. С. Хрущев, А. И. Микоян и сопровождаю
щие их югославские и советские официальные лица. Прибывших встретили пред
седатель Краснодарского крайисполкома Б. Ф. Петухов, секретарь крайкома партии 
Д. М. Матюш'кин, Маршал Советского Союза А. И. Еременко и другие.

Иосип Броз Тито с супругой, Н. С. Хрущев, А. И. Микоян, Эдвард Кардель вы
шли из вагона и направились к собравшимся на перроне колхозникам и рабочим. 
Пионеры преподнесли гостям букеты цветов. После обмена приветствиями при
бывшие отправились на машинах в станицу Крымскую. Они побывали на консерв
ном комбинате и ознакомились с его производством.

Из станицы Крымской югославские и советские государственные деятели на- 
. правились на автомашинах в Новороссийск.

Город цементников, портовиков и железнодорожников — Новороссийск востор
женно встретил И. Броз Тито, Н. С. Хрущева, А. И. Микояна и сопровождающих их 
официальных лиц. Вдоль шоссе за несколько километров от города выстроились ты
сячи жителей Новороссийска. Они забрасывали проезжающие автомашины цветами.

- Порт. У причала — украшенный флагами расцвечивания крейсер «Фрунзе» 
Черноморского флота. По большому сбору команда корабля в белых форменках вы
строилась на верхней палубе. К парадному трапу подходят машины, в которых 
находятся Президент ФНРЮ Иосип Броз Тито с супругой, Член Президиума Верхов
ного Совета СССР, Первый секретарь ЦК КПСС Н. С. Хрущев, Первый заместитель 
Председателя Совета Министров СССР А. И. Микоян, заместитель Председа
теля Союзного исполнительного веча Эдвард Кардель с супругой, государст
венный секретарь по иностранным делам Коча Попович с супругой, член Союзного 
исполнительного веча Миялко Тодорович, председатель Исполнительного веча Народ
ной Республики Хорватии Яков Блажевич, Посол Югославии в СССР Велько Мичу- 
нович и другие официальные лица, группа советских и иностранных журналистов.

Жители Новороссийска бурной овацией встречают государственных деятелей 
Югославии и Советского Союза. Гости поднимаются по трапу на борт крейсера. 
Товарищей Иосипа Броз Тито, Н. С. Хрущева, А. И. Микояна, Эдварда Карделя и 
других официальных лиц встречает командир корабля капитан второго ранга 
Я. И. Шепотковский. На гротмачте поднимается флаг Президента ФНРЮ И. Броз 
Тито. Исполняются государственные гимны Югославии и Советского Союза. Мар
шал Тито обходит строй моряков и здоровается с ними. Начальник штаба Черно
морского флота вице-адмирал С. Е. Чурсин приветствует товарища Тито от имени 
моряков. Маршал Тито благодарит за встречу и говорит, что он счастлив быть на 
борту советского военного корабля. Президент провозглашает здравицу в честь Со
ветского Военно-Морского Флота и славной Советской Армии. В ответ раздается 
дружное матросское «ура!».

Н. С. Хрущев прощается с Иорипом Броз Тито, Эдвардом Карделем и другими 
югославскими гостями, крепко пожимает руку А. И. Микояну, который остается 
сопровождать югославскую делегацию, и покидает крейсер. На причале тысячи лю
дей. Раздаются приветственные возгласы, аплодисменты. Н. С. Хрущев обращается 
к собравшимся с речью, он говорит о вечной нерушимой дружбе советского' и юго
славского народов. В ответ несутся возгласы «ура!». Собравшиеся поют «Интерна
ционал».

Перед отплытием И. Броз Тито обращается с небольшой речью к провожаю
щим. Он говорит, что югославский народ питает чувства любви и дружбы к совет
скому народу. Он передает сердечный привет народам Советского Союза от прави
тельственной делегации Югославии и югославского народа.

Крейсер в сопровождении эсминцев повидает новороссийскую бухту.
Прекрасная солнечная погода сопутствует плаванию почетных гостей на ко

рабле. Встречные корабли приветствуют крейсер «Фрунзе», идущий под флагом 
Президента Югославии и флагом Советского Союза. Команды кораблей выстраивают
ся на палубах.

После обеда и отдыха на крейсере «Фрунзе» была проведена практическая 
стрельба из орудий универсального калибра. В тот момент, когда высоко в небе 
появились разрывы, по ним начали бить батареи скорострельных зенитных орудий. 
Моряки-артиллеристы продемонстрировали свое высокое мастерство в ведении огня 
по разрывам.

Затем на юте, где собрался личный состав крейсера, матросы дали концерт 
художественной самодеятельности.

В 19 часов 30 минут 13 июня крейсер «Фрунзе», на котором находятся югослав
ские гости, появился на рейде у города Сочи.

Вместе с ним подошли сопровождающие его эсминцы. На крейсере раздается 
снова сигнал большого сбора. Личный состав выстраивается на верхней палубе. 
Президент Федеративной Народной Республики Югославии Иосип Броз Тито, Первый 
заместитель Председателя Совета Министров СССР А. И. Микоян, заместитель Пред
седателя Союзного исполнительного веча Эдвард Кардель и другие спускаются но 
трапу на катер и отчаливают по направлению к морскому порту. Звучат государст
венные гимны Федеративной Народной Республики Югославии и Советского Союза.
С борта крейсера раздаются орудийные залпы в честь Президента Югославии това
рища Тито.

Перед тем, как покинуть крейсер, тов. Тито сделал запись в историческом 
журнале корабля:

«Незабываемы часы, которые мы, югославская правительственная делегация, 
провели на крейсере «Фрунзе». Я очень благодарен адмиралам, офицерам, генера
лам и бойцам за теплую встречу. Я еще раз убедился, что дружба между нашими 
народами неразрушима потому, что мы едины, потому, что мы стремимся к одной 
цели — социализму».

К Президенту тов. Тито присоединился и заместитель Председателя Союзного 
исполнительного веча Эдвард Кардель. Он записал:

«В Советском Союзе мы встретили то, что мы и ожидали найти: теплое серд
це трудящихся, которое тоже бьется в груди югославских рабочих людей. Поэтому 
они и могут найти путь друг к другу. Рабочие люди СССР и Югославии имеют при
чины с уверенностью смотреть на свое совместное социалистическое будущее».

Первый заместитель Председателя Совета Министров СССР А. И. Микоян за
писал:

«Слава Черноморскому флоту — боевой страже на южных рубежах нашей Ро
дины».

К моменту подхода катера к причалу у Сочинского морского вокзала, укра
шенного государственными флагами ФНРЮ, СССР и РСФСР, а также морскими 
флагами расцвечивания, собрались десятки тысяч горожан и отдыхающих в сочин
ских здравницах.

Под бурные аплодисменты и приветственные возгласы товарищи Иосип Броз 
Тито, А. И. Микоян, Эдвард Кардель и другие поднимаются на открытую галерею 
вокзала. Здесь их встречают секретари Сочинского горкома партии С. Г. Плетнев,
А. И. Быков. Л. А. Терехова, председатель исполкома городского Совета депутатов 
трудящихся Д. С. Васильев, депутаты краевого и городского Советов. Пионеры пре
подносят гостям большие букеты цветов.

На площади у морского вокзала состоялся митинг. Югославских и советских 
руководителей приветствовал председатель исполкома городского Совета г. Сочи 
тов. Васильев.

С речью к собравшимся обратился товарищ Тито. Он подчеркнул, что повсюду, 
где побывала югославская правительственная делегация, членам делегации была 
оказана исключительно теплая, сердечная встреча, и пожелал трудящимся успеха 
в работе, а отдыхающим хорошего отдыха.

Затем е краткой речью выступил товарищ А. И. Микоян.
Выступления товарищей Тито и Микояна прерывались громкими аплодисмен

тами и возгласами: «Да здравствует советско-югославская дружба!», «Да здрав
ствует югославский народ!», «Да здравствует югославское правительство!», «Да 
здравствуют ЦК КПСС и Советское правительство!».

Гости садятся в машины и, горячо приветствуемые тысячами жителей города, 
направляются в отведенную им резиденцию. 13 июня. (ТАСС).

Пребывание в Сочи югославских гостей
СОЧИ, 14 июня. (Спец. корр. ТАСС). Празднично и нарядно выглядит город- 

курорт. Залитые лучами солнца улицы тонут в зелени деревьев. На клумбах и га
зонах парков и садов масса цветущих роз. В последние дни в Сочи установилась 
теплая, яеная погода. Санатории заполнены отдыхающими. Их много на пляже.

В центре внимания жителей города и отдыхающих приезд в Сочи Президента 
Федеративной Народной Республики Югославии Иосипа Броз Тито, Первого замести
теля Председателя Совета Министров СССР А. П. Микояна, а также заместителя 
Председателя Союзного исполнительного веча Эдварда Карделя, государственного 
секретаря по иностранным делам Коча Поповича, члена Союзного исполнительного 
веча Миялко Тодоровича, председателя Исполнительного веча Народной Республики 
Хорватии Якова Блажевича и других югославских товарищей.

Сегодня Иосип Броз Тито, А. И. Микоян и другие гости отдыхали в отведен
ной им резиденции.

Вместе с государственными деятелями Югославия и СССР путешествие по 
стране совершает большая группа журналистов. Среди них много югославских и 
советских корреспондентов, представителей печати почти всех стран народной де
мократии, Китайской Народной Республики, американские и английские журна
листы. Представители печати знакомятся с городом, его здравницами, парками.

Н . С . Х р у щ е в  н а  К у б а н и
КРАСНОДАР, 14 июня. (ТАСС). Вчера после отплытия из Новороссийска крей

сера «Фрунзе» Первый секретарь ЦК КПСС товарищ Н. С. Хрущев и сопровождав
шие его председатель Краснодарского крайисполкома тов. Б. Ф. Петухов, секретарь 
Краснодарского крайкома КПСС тов. Д. М. Матюшкин и другие направились в Кра
снодар.

Весть о приезде в Краснодар Н. С. Хрущева быстро облетела город, и вскоре 
у здания крайкома партии собрались десятки тысяч людей.

Тов. Н. С. Хрущев обратился к трудящимся с речью, которая неоднократно 
прерывалась аплодисментами и возгласами «ура!».

Затем тов. Н. С. Хрущев осмотрел город. Он останавливался у строящихся 
жилых домов, советовал расширять крупноблочное строительство. После осмотра 
Краснодара тов. Хрущев поехал в колхоз «Красная Звезда», Пластуновского района. 
Там он побывал на нолях, беседовал с председателем колхоза тов. Синапсом, члена
ми правления, партийными и советскими руководителями района.

Н. С. Хрущев интересовался урожайностью и доходностью различных сельско
хозяйственных культур, доходами всего многоотраслевого хозяйства колхоза, пер
спективами развития сельхозартели, вопросами дальнейшего снижения затрат на 
производство сельскохозяйственной продукции.

Тов. Н. С. Хрущев дал ряд советов, касающихся колхозного строительства, 
практики партийной и советской работы. Он̂ отметил, что у нас в стране имеются 
некоторые успехи в развитии сельского хозяйства, однако необходимо умножить 
усилия для дальнейшего увеличения выпуска сельскохозяйственной продукции.

У правления колхоза собралось несколько тысяч колхозников. Они горячо 
приветствовали Н. С. Хрущева, который выступил перед ними с речью.

Поздно ночью Н. С. Хрущев поездом выехал в Ростов-на-Дону.

Посещение тов. Н. С. Хрущевым 
Ростова-на-Дону

РОСТОВ-на-ДОНУ, 14 июня. (ТАСС). Проездом из Новороссийска сегодня сюда 
прибыл Первый секретарь ДК КПСС тов. Н. С. Хрущев.

Тысячи трудящихся собрались около здания обкома партии. Они радушно 
встречают тов. Н. С. Хрущева. Обращаясь к собравшимся е краткой речью, тов. 
Н. С. Хрущев пожелал рабочим и служащим, инженерам и ученым Ростова успеха 
в борьбе за досрочное выполнение заданий шестой пятилетки.

Затем тов. Хрущев совершил поездку по городу, побывал на заводе «Рост
сельмаш».

С «Ростсельмаша» тов. Хрущев направился в колхоз имени Сталина, Аксаиско- 
го района. Здесь он осмотрел животноводческие фермы, четырехрядный коровник, 
построенный из железобетонных конструкций, сооружаемый свинарник полуоткрыто
го типа и сделал ряд критических замечаний. В частности, интересуясь стоимостью 
построек, тов. Хрущев указал, jrro следует строить не только прочно, но и дешево. 
Коровник высоковат, за счет его излишней высоты можно было бы сделать хоро
ший сеновал. Свинарник надо было бы ставить не на деревянных столбах, а на 
железобетонном основании. Это было бы дешевле, прочнее и долговечнее. При 
строительстве надо исходить из того, чтобы все было сделано рационально, по-хо
зяйски. Руководители должны уметь считать деньги, строить хорошо и экономна

Среди окруживших его колхозников тов. Хрущев увидел много молодежи.
— Вот новые строители,—говорит он. — Они так строить уже не будут. Они 

будут работать лучше.
Потом тов. Хрущев побывал на свиноферме. Здесь его встретила заведую

щая фермой У. Т. Шелегеда, отдавшая работе на этой ферме более 20 лет 
своей жизни. Эта ферма уже дала на каждые сто гектаров пашни по 17,2 
центнера свинины, а к концу года ее выход достигнет уже 47 центнеров. 
Тов. Хрущев говорит, что это хорошо, и. спрашивает, сколько колхоз даст молока 
на 100 гектаров. Председатель колхоза Е. М. Шаповалов отвечает:

— Мы уже имеем по 106 центнеров, а до конца года собираемся получить по
240.

Председатель колхоза Шаповалов пригласил Никиту Сергеевича Хрущева 
съездить в поле. На полевом стане товарища Хрущева встретили бригадир, агроном, 
колхозники.

— Хороший дом у вас, — замечает тов. Хрущев. — Но колхозники сельхозар
тели имени Сталина, Ново-Александровского района, Ставропольского края, где 
председателем тов. Лыскнн, вас обогнали.

Товарищ Хрущев советует колхозникам больше внимания уделить озеленению 
полевых станов, рассаживать на усадьбах акации, фруктовые деревья, развивать 
ягодники. Затем завязывается беседа.

Интересуясь, много ли в колхозе управленческо-административного персонала, 
тов. Хрущев говорит, что надо смелее идти на совращение административно-управ
ленческого аппарата сельхозартелей. Председатель колхоза Шаповалов рассказыва
ет, что переход на двукратную дойку коров позволил одной доярке обслуживать 
25—50 коров вместо 12, как это было прежде. Товарищ Хрущев по этому поводу 
замечает, что таких работников надо как-то материально поощрять.

— Мы это начали делать, — говорит председатель колхоза. — Дополнительно 
начисляем по три процента дояркам от надоя1 молока.

— Хорошо, — говорит товарищ Хрущев. — Но к этому колхозы переходят 
еще медленно, а хотелось бы быстрее. Надо переводить и оплату бригадиров от 
центнера продукции. Чем меньше затраты труда и больше произведено продукции, 
тем выше должна быть оплата.

Товарищ Хрущев указывает на необходимость упрощения и улучшения кол
хозного учета и отчетности. Он рекомендует колхозникам лучше организовать конт
роль за приемкой продукции заготовителями.

Колхозники поблагодарили тов. Хрущева за замечания и советы и заверили 
его, что задания XX съезда партии, поставленные перед колхозной деревней, будут 
выполнены.

Попрощавшись с хлеборобами, товарищ Хрущев направился в Ростов. После 
беседы с членами бюро обкома КПСС тов. Н. С. Хрущев отбыл в Москву.

Возвращение товарища Н. С. Хрущева в Москву
14 июня товарищ Н. С. Хрущев возвратился в Москву.

(ТАСС).

Всесоюзная сельскохозяйственная выставка и расположенная на ее территории Всесоюзная промышленная выставка 1956 года.

На снимке: общий вид «Площади колхозов» (Фотохроника ТАСС).
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НАЧАЛО СОРЕВНОВАНИЯ ДВУХ МТС
К у з н е ц к а я  М Т С  К е м е р о в с к о й  о б л а с т и —

------------------------------------------ *

А с и н о в с к а я  М Т С  Т о м с к о й  о б л а с т и
С ОБЛАСТНОГО СОВЕЩАНИЯ ПЕРЕДОВИКОВ 

СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА

ВЫЗЫВАЕМ НА СОРЕВНОВАНИЕ КУЗНЕЦКУЮ 
МТС КЕМЕРОВСКОЙ ОБЛАСТИ

М . К О С А Ч , главн ы й  а гр о н о м  А синовской  М Т С

Первый год шестой пятилетки коллек
тив пажей МТС и колхозники обслужи
ваемых ею колхозов решили отметить зна
чительным увеличением производства 
сельскохозяйственных продуктов. Мы ре
шили в этом году надоить от каждой фу
ражной коровы по 2.000 килограммов мо
лока, получить с каждого гектара не ме
нее 13 центнеров зерна, заложить на 
каждую корову не менее 10 тонн силоса.

Хорошая подготовка тракторного пар
ка, прицепных орудий, предпосевная об
работка земли дали нам возможность про
вести сев в лучшие агротехнические сро
ки, с более высоким качеством.

Под яровые культуры внесено более 20 
тысяч тонн перегноя, 645 тонн минераль
ных удобрений и более 3 тысяч центнеров 
золы. Всего посеяно узкорядным и пере
крестным способами более 70 процентов 
пшеницы.

1 сейчас, когда видишь замечательные 
всходы пшеницы, льна, кукурузы, — на
ших основных культур, убеждаешься в 
том, что коллектив МТС и колхозники 
заложили прочную основу для получения 
высокого урожая.

Но впереди огромная работа по уходу 
за посевами, подготовке к севу озимых, 
а главное—к уборке урожая. Все наши 
усилия могут оказаться бесплодными, ес
ли мы не обеспечим надлежащий уход за 
посевами и уборку урожая в сжатые сро
ки и без потерь.

После дождей на посевах кукурузы, 
картофеля образовалась корка — ее нуж
но немедленно удалить легкие боронова
нием. В колхозах .имени Кирова, «Побе
да», «Комсомолец» и других эту работу 
уже провели.

Боронование всходов, проведенное в 
ряде колхозов в прошлом и нынешнем го
дах, благоприятно сказалось на росте ра
стений. Надо шире его применять.

Зазеленели рядки селекционного льна.
Нам, агрономам, необходимо повсеместно 
привлечь льноводческие звенья к мотыже- 
нию и обработке междурядий конными 
культиваторами. Безотлагательно нужно 
приступить к ручной и химической про
полке зерновы̂ . культур, в первую оче
редь на селекционных участках, а также 
готовиться к междурядной обработке по
севов кукурузы и картофеля-

Ремонт комбайнов мы завершили, для 
раздельной уборки хлеба имеем 15 лафе
тов, скоро получим и подборщики.

Однако подготовку льномолотилок, 
сложных и простых зерноочистительных 
машин МТС, зерноочистительных машин 
колхозов, зерносушилок мы еще не на
чали. Большую тревогу вызывает ход 
строительства врытых токов.

Чтобы хорошо убрать выращенный уро
жай зерновых культур и льна, нужно по
строить на каждые 100 гектаров посевов 
крытый ток. И тот колхоз, который сей
час медлит с развертыванием строитель
ства крытых токов, допускает большую 
ошибку.

Мы сейчас направляем все усилия на 
то, чтобы устранить недостатки и на 
высоком уровне провести уход за посева
ми, обеспечить уборку урожая без Потерь 
и в сжатые сроки.

Труженики сельского хозяйства нашей 
области соревнуются с работниками сель
ского хозяйства Кемеровской области.

Мы решили соревноваться с коллекти
вом механизаторов одной из МТС Кемеров
ской области. Вызываем на социалистиче
ское соревнование за досрочное выполне
ние заданий шестой пятилетки по увели
чению производства сельскохозяйствен
ных продуктов передовую МТС Кемеров
ской области — Кузнецкую, дирек
тор которой присутствует на этом совеща
нии.

Мы приглашаем товарищей из Кузнец
кой МТС посетить нашу МТС, ознакомить
ся е жизнью и работой коллектива, поло
жить начало деловому содружеству.

☆ ☆

Ш е л а н н ы е  г о с т и

ВЫЗОВ НА СОРЕВНОВАНИЕ ПРИНИМАЕМ
В . КИСЕЛИЦА, ди рект ор К узн ец к о й  М Т С  К ем еровской  област и.

Главный агроном Асиновской МТС тов. 
Косач от имени коллектива станции вы
звал на социалистическое соревнование 
нашу Кузнецкую машинно-тракторную 
станцию. Горячо одобряю это предложение 
и принимаю приглашение тов. Косача по
сетить Асиновскую машинно-тракторную 
станцию, познакомиться с работой стан
ции н обслуживаемых ею колхозов.

Уверен, что. коллектив нашей стан
ции примет вызов коллектива Асинов
ской МТС на соревнование. Как руководи
тель станции, обещаю приложить . все 
свои силы, чтобы сделать это социалисти
ческое соревнование действенным. Регу
лярная взаимная проверка выполнения 
взятых обязательств поможет нам свое
временно устранять недостатки, приме
нить тот передовой опыт, который имеет
ся в работе наших МТС. Это поможет кол
хозникам повысить производительность 
труда, поднять урожайность и продуктив

ность животноводства, быстрее рассчи
таться с государством по всем поставкам 
сельхозпродуктов.

Миновав переезд с приветственно под
нятой полосатой рукой шлагбаума, маши
на устремляется вперед по старому 
Иркутскому тракту. Под лучами благо
датного солнца все кругом оживает, про
гоняя остатки ночной дремоты.

В автомашине—представители делега
ции кемеровчан. Они направляются в 
Асиновскую МТС, коллектив которой вы
звал на соревнование передовую в Кеме
ровской области Кузнецкую МТС. На со
вещании передовиков сельского хозяйства 
Томской области главный агроном Асинов
ской МТС тов. Косач пригласил директора 
Кузнецкой МТС В. Г. Виселицу побывать 
у асиновцев, ознакомиться с их жизнью 
и работой.

Знакомство начинается в машине. Вла
димир Григорьевич Кнселица задает воп
росы, на которые отвечает секретарь рай
кома КПСС по зоне МТС Павел Андреевич 
Параев. Конечно, гостя прежде всего ин
тересуют общие данные — количество 
обслуживаемых МТС колхозов, машинный 
парк, расстояние от усадьбы МТС до 
наиболее отдаленных тракторных бригад, 
земельные массивы. Узнав, что колхозы 
зоны МТО получили доход от 1,2 миллио
на до 3,8 миллиона рублей каждый, тов. 
Кнселица выясняет, за счет чего получе
ны они. Через некоторое время он заме
чает:

— Да, вас крепко выручает лен, мы 
его не сеем. А вот животноводство вам 
придется подтягивать: учтите, что у нас 
оно дает основные доходы колхозов. 
Урожайность зерновых у вас также ниже.

Автомобиль въезжает в село Ягодное. 
Гостей тепло встречают секретарь райко
ма партии тов. Голиков, председатель рай
исполкома тов. Савченков, директор Ася- 
новекой МТС тов. Ивашов и другие. В 
сельсовете происходит беседа, во вре
мя которой обе стороны уславливают
ся регулярно обмениваться информацией 
о ходе соревнования, чтобы сделать его 
действенным.

Затем гости побывали в колхозе имени 
Молотова.

После осмотра помещений животновод
ческой фермы и летнего лагеря крупного 
рогатого скота тов. Кнселица говорит:

— Очень хорошо, что все постройки у 
вас типовые, теплые, чистые, с подвес
ными дорогами и освещением. Но плохо, 
что под них не подведены каменные или 
железобетонные фундаменты. А вот в 
летнем лагере надо бы обязательно сде
лать навес для животных.

Он сообщает, что их МТС ведет 
типовое строительство в колхозах, созда
ны три строительные бригады, в которые 
в зимнее время входят .также не занятые 
на ремонте машин комбайнеры, тракто
ристы.

Осмотрев на полевом стане тракторной 
бригады тов. Козлова тракторные вагон
чики, выпускаемые Аснновским деревооб
делочным комбинатом, гости развели ру
ками:

— За что же они с вас берут по се
ми тысяч рублей? Ведь они вам делают 
только коробку без какого-либо оборудо
вания, даже нары трактористы вынуж
дены мастерить сами. Спланированы ва
гончики плохо, неэкономно, в них неуют
но. У нас этим делом занимаются же
лезнодорожники. Правда, их вагончики 
стоят 8 тысяч рублей, но там имеется 
все, вплоть до зеркал, умывальника, 
удобной мебели, освещения и отопления. 
В вагончиках уютно, в них приятно 
отдыхать.

Хорошее впечатление на гостей про
извели зерносушилки, построенные по 
проектам коллектива Асиновской МТС и 
силами ее лее механизаторов во всех 
колхозах зойы.

— Это делает вам честь, товарищи, — 
говорит тов. Кнселица. — Самое глав
ное — высокая производительность —
40—50 тонн зерна в сутки, тройная 
очистка, полная механизация. Я бы очень 
просил вас дать нам чертежи этой кон
струкция, мы сумеем и у себя построить 
такие сооружения.

— Мне особенно нравится то, что 
механизаторы не только сами сконструи
ровали сушилку, но и сами построили 
их в колхозах, — замечает бригадир 
тракторной бригады Горскинской МТС 
Кемеровской области К. Т. Кунцеев.

На усадьбе МТС гости осмотрели посе
лок из типовых индивидуальных домов, 
которые МТС своими силами строит для 
механизаторов, взявших ссуду. Хорошо 
выполненный л удобно спланированный 
дом на каменном фундаменте обходится 
владельцу в 11 тысяч рублей.

— Не понимаю, как нам раньше не 
пришло в голову сделать так же, — гово
рит тов. Кнселица. — Ведь мы имеем 
строительные бригады, но они использу
ются только для производственного строи
тельства. Теперь и мы займемся жильем.

С усадьбы МТС бригадир тов. Кунцеев 
направляется в передовую тракторную 
бригаду № 7 тов. Рогинца, обслуживаю
щую колхоз «Красный май». Машина 
останавливается у края большого поля, 
на котором три дизельных трактора ведут 
раскорчевку. Бригадир Антон Климентье
вич Рогинец поясняет:

— Сев мы закончили рано и сразу 
взялись за пары, к 3 июня подняли 400 
гектаров. А теперь расширяем пашню.

Завязывается дружеская беседа меха
низаторов.

— Сколько у вас выработано на трак
тор?

— На первое июня было 378 гекта
ров, — говорит К.1 Т. Кунцеев.

— А у нас на десятое только 317.
— Учтите,:— говорит тов. Кунцеев, — 

что у вас постоянно находится работа 
для тракторов, у нас с этим труднее: 
корчевать нам нечего, весновспашки у 
нас было всего 120 гектаров, остальное 
сеяли по парам и зяби.

— А сколько же у вас выработано на 
трактор за сезон? — интересуется трак
торист Гу нар Закс.

— В прошлом году 1.008 гектаров.
— Мы нынче взяли обязательство дать 

900. А урожай?
— Решили получить на круг по 16 

центнеров.
— Наше обязательство — 14 центне

ров. А как с горючим?
—За весну мы сэкономили 4 тонны,— 

говорит тов. Кунцее,в. — У вас я 
видел показатели, экономия очень незна
чительная, а все больше перерасход.

В конце беседы асиновцы разрабатыва
ют пункты договора на соревнование с 
тракторной бригадой горекинцев.

— Давайте соревноваться, будем сооб
щать друг другу о. своих делах, — про
щаясь, .говорит Антон Рогинец.

— Держись, тов. Кунцеев, — добав
ляет Гунар Закс. — Передай привет всей 
бригаде: посмотрим еще, кто- кого — у 
нас ребята молодые, задорные.

— Что ж, как говорят, цыплят по 
осени Считают, — смеется Кунцеев.

К этому времени на центральной усадь
бе МТС подготовлен проект обязательств 
на социалистическое соревнование с 
коллективом Кузнецкой МТС, который ке- 
меровчане увозят с собой. Проект будет 
обсужден механизаторами обеих МТС.

В дороге директор Кузнецкой МТС 
В. Г. Кнселица некоторое время молчит, 
видимо обдумывая все увиденное и услы
шанное. Затем, словно подводя итог, он 
говорит:

— По доходности колхозов они нас об
гоняют. Но выработке на трактор — 
тоже. Зерносушилки — это у них хоро
шо. Жилое строительство тоже. А вот по 
молоку, поголовью на 100 гектаров паш
ни, механизации, типовому строительству 
и многому другому асиновцам придется 
крепко поработать.

Да и нам нельзя стоять на месте,— 
замечает бригадир трактористов.

— Нельзя, — соглашается директор.— 
На этом пути стоять запрещается.

Шофер Поддает «газку», машина снова 
нееется по большому тракту навстречу 
лучам яркого солнца.

В. ПОМИНОВ.

Тракторная бригада № 7 Асиновской МТС, которой руководит опыт
ный механизатор Антон Климентьевич Рогинец, является одной из лучших 
не только в зоне машинно-тракторной станции, но и в районе. Ее коллек
тив, состоящий полностью из комсомольцев и молодежи, славится друж
бой, готовностью в любую минуту прийти на помощь товарищу. Закончив 
за 9 рабочих дней весенний Сев в колхозе «Красный май», который она 
обслуживает, бригада тов. Рогинца помогла провести полевые работы в 
сельхозартелях «Вперед к коммунизму», «Красная звезда» и имени 
Н. С. Хрущева. Уже три декады v v v v v  v v v |
подряд этот коллектив держит пе- щ -... . ■ * •. \
реходящее красное знамя МТС, 
имеет наивысшую выработку на 
трактор, экономию горючего. В 
этом Году механизаторы решили 
снизить себестоимость гектара 
тракторных работ на 1 рубль 
16 коп.

На днях бригада тов. Рогинца 
обсудила договор на соревнование 
с одной из лучших тракторных 
бригад Горскинской МТС Кеме
ровской области, которой руково
дит старейший механизатор 
т. Кунцеев К. Т.

На снимке: встреча механизато
ров двух областей на полях кол
хоза «Красный май», Асиковского 
района. Третий слева — К. Т. 
Кунцеев среди членов тракторной 
бригады № 7 Асиновской МТС.

Фото В. Поминова.

м о ш е о м о л ь щ  ы ,
стройни То мена ждут вас!

☆ *;

ЗДЕСЬ БУДЕТ ПРОМЫШЛЕННЫЙ КОМБИНАТ
Представим будущее нашего 

строительства. Протяжный гу
док несется над территорией 
завода железобетонных конструк
ций, возвещая начало трудово
го дня. Собственно говоря, 
здесь находится не один за
вод, а целый промышленный 
комбинат, вырабатывающий сбор
ный железобетон, товарный бетон, 
крупные силикатные блоки и дру
гие стеновые материалы. Его про
дукция идет на стройки Томска.

В центре огромной территории 
возвышаются двадцатиметровые 
банки для цемента, рядом распо
ложен большой склад заполни
телей, где хранятся инертные ма
териалы: гравий и песок. Здесь 
находится завод товарного бетона 
и раствора. Направо — корпу
са завода сборных железобетон
ных конструкций. Налево — ров
ная площадка полигона, здание 
котельной, складские помещения. 
Еще дальше находятся силикат
ный завод и завод гашеной изве
сти, арматурная, механическая и 
другие мастерские, гараж, лабо
ратория. Между корпусами прохо
дят ветки железной дороги. Высо
кие башенные краны переносят

готовую продукцию на автомаши
ны, железнодорожные платформы. 
Отсюда их развозят во все кон
цы города.

Недалеко, в 10 минутах ходь
бы, вырос жилой городок. Зеле
ные улицы, светлые просторные 
дома, магазины, школа ФЗО, ма
стерские бытового обслуживания. 
Здесь же на одной из улиц высит
ся красивое здание клуба, где 
строители отдыхают после рабо
ты.

Это — ближайшее будущее 
стройки. А сейчас, проходя по на
шему строительному участку, вы 
увидите котлован для склада, 
траншеи, закладку фундамента
корпусов завода сборного железо
бетона, сооружение полигона, 
возводимые стены котельной и 
непрерывное движение машин.

К нам уже пришло несколько 
молодых строителей с комсомоль
скими путевками. Они упорно, на
стойчиво учатся, перенимают
опыт лучших рабочих. Но это 
только начало. Мы ждем вас к 
себе, молодые патриоты!

Г. КАРТАШЕВ, 
начальник УНР-787 строй- 

треста № 97.

ПРИХОДИТЕ К НАМ НА УЧАСТОК
Через несколько 

дней после того, как 
был опубликован при
зыв Центрального Ко
митета партии и Совет
ского правительства к 
комсомольцам и моло
дежи нашей страны 
поехать на стройки 
Донбасса, Сибири,
Дальнего Востока, в 
томской типографии 
№ 1 во время обеден
ного перерыва собра
лась группа рабочих.

— Мы можем полу
чить комсомольские 
путевки и работать на 
стройках нашего горо
да, — сказал кто-то.

Переговорив дома 
с родными, мы реши
ли идти на стройку. 
Специальность как-то 
лась сразу. Один из нас, Геральд 
Малых, когда-то работал арматур
щиком. Он часто рассказывал об 
увлекательности этого труда.

Когда мы пришли на строитель
ный участок № 1, нам сказали, 
что сейчас здесь очень нужны ар
матурщики. Это совпало с нашим 
желанием. Нас направили учени
ками в бригаду арматурщиков.

Несколько дней мы работали на

На снимке (слева направо): Г. Малых и В. Середа.
определи- заготовке деталей. А сейчас под 

руководством мастера работаем 
на закладке фундамента для 
завода железобетонных конструк
ций.

Работа нам нравится. Мы при
зываем комсомольцев и молодежь 
идти на стройки города. Приходи
те к нам на участок.

Г. МАЛЫХ, В. СЕРЕДА,
В. КОШЕВОЙ, арматурщики.

ПО ЗОВУ ПАРТИИ
Тысячи юношей и девушек по

лучили комсомольские путёвки на 
строительство заводов, железных 
дорог, гидростанций в Сибири. 
Молодежи предстоит вложить свой 
труд в строительство новых пред
приятий в Омске, Кургане, Челя
бинске, Кустанае, Акмолинске и 
Красноярске. Комсомольцы, совет
ская молодежь едут в города 
Алтайского края — Вийск и Руб
цовск, в Молотовскую, Кемеров
скую, Чкаловскую и Свердлов
скую области.

Большое строительство развер
тывается и у нас, в Томской обла
сти. За пятилетку в г. Томске 
вырастут заводы автоматических 
и агрегатных станков, часовой и 
многие другие.

Для того, чтобы в срок по
строить эти предприятия, потре
буются многие тысячи новых ра
бочих на строительство крупных 
промышленных предприятий. По 
призыву партии и правительства 
молодежь Томска пошла на строй
ки города. Первыми были ра
ботница шлифовального цеха под
шипникового завода Екатерина 
Османская, служащий Томского 
технического участка речных пу
тей Обского бассейна Борис 
Ерленеков, домработница Анто
нина Водолеева, рабочий ве
сового завода Вячеслав Фоминов 
и многие другие. Изъявила жела
ние работать на строительстве 
молодежь из артели «Красноде
ревец», с пассажирской автобазы.

С искренним желанием помочь 
родному городу строить заводы 
обращается молодежь в горком 
комсомола. Около ста заявлений 
находится сейчас в горкоме. Вот 
некоторые из них. Надсмотрщик 
автоматической телефонной стан
ции Владилен Вишневецкий пи
шет:

«Я хочу своим трудом помочь 
строить новые заводы. Прошу 
направить меня в строительную 
бригаду стройтреста № 97».

Вот заявление рабочего артели 
«Рекорд» Геннадия Галева:

«Партия и правительство зовут 
молодежь на стройки страны. Я 
член ВЛКСМ. Прошу направить

меня на стройку г. Томска. Дове
рие комсомола оправдаю».

Сейчас райкомы комсомола 
заняты отбором лучших товари
щей на стройки. В Кировском и 
Куйбышевском райкомах комсо
мола были проведены совещания 
десятиклассников. Ученица 10-го 
класса 8-й средней школы Галя 
Смольникова сказала на совеща- 

. нии:
— После окончания экзамена

ционной сессии я вместе со свои
ми подругами пойду на производ
ство.

На собрании актива в Киров
ском райкоме комсомола с докла
дом выступил управляющий тре
стом тов. Синельников. Он рас
сказал о строительстве заводов и 
собственной строительной базы, о 
специальностях. Актив обратился 
с призывом к молодежи других 
районов города идти на строитель
ство. Более двадцати юношей и 
девушек из автотранспортной кон
торы откликнулись на это обраще
ние и попросили горком комсомо
ла направить их на стройки. Пу
тевки комсомола были вручены 
В. Бакшееву, В. Брындину, 
Е. Мустафию, И. Новикову, 
В. Свнрекому, В. Туркину и дру
гим.

Не на всех предприятиях, не во 
всех учреждениях молодежь знает 
об Обращении ЦК партии и Сове
та Министров СССР о призыве 
ехать на стройки Сибири, Донбас
са, Дальнего Востока.

КоМсомол — верный помощник 
партии. Он всегда горячо откли
кался на все призывы партии, 
смело шел на ответственные и 
трудные участки работы и 
с честью выполнял свой долг пе
ред Родиной. Благодаря упорно
му труду советской молодежи 
миллионы гектаров ранее пусто
вавших земель поставлены на 
службу советскому народу.

Нет сомнения в том, что совет
ская молодежь внесет и сейчас 
свой вклад в успешное решение 
задач, поставленных XX съездом 
партии.

Г. ГОЛОВАСТИКОВ,
секретарь горкома комсомола.

ОНИ УЖЕ РАБОТАЮТ
Недалеко от станции Томск-1, 

на отлогом песчаном берегу реки 
Ушайки — первая строительная 
площадка строительного треста 
№ 9,7. Среди котлованов, тран
шей, готовых стен трудно 
угадать контуры будущей строй
ки. Но рабочие знают —■ здесь 
вырастет завод железобетонных 
конструкций, который будет снаб
жать стройки города Томска 
строительными деталями. Объект 
очень важный.

Недавно на первой строитель
ной площадке появились две де
вушки — Екатерина Османская и 
Августа Варнакова. Они предъя
вили руководителям участка ком
сомольские путевки.

Екатерина и Августа хорошо 
проявили себя на подшипниковом 
заводе. Шлифовщица Османская

систематически выполняла смен
ные нормы выработки на 150— 
200 процентов. Хорошо работала 
полировщица Варнакова.

И вот девушки на стройке. С 
желанием и энергией взялись они 
за новое дело. Екатерина стала 
ученицей крановщика. Августа 
работает в строительной бригаде. 
Они довольны своим назначением.

— Я хочу приобрести настоя
щую строительную специаль
ность, — говорит Варнакова. — 
Но для этого нужны знания. По
этому я решила не только при
обретать специальность, но и 
учиться в школе рабочей молоде
жи.

— Мы довольны новой рабо
той! — говорит Османская.

Р. СВЕТЛОВА,
Т. ДЕЛЬСКАЯ.
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Гастроли Свердловского театра 
оперы и балета

19 июня в Томске начинаются гастро- 
Ш Свердловского театра оперы и балета 
в!гени А. В. Луначарского.

Томичам этот театр хорошо знаком по 
его прежним гастролям, последние из ко
торых проходили в 1954 году.

Коллектив театра любит томского зри
теля. В Томске неизменно тепло встреча
ют гостей с Урала.

В нынешние гастроли, которые про
длятся месяц, театр покажет ряд новых 
постановов: «Царская невеста», «Сказ
ка о царе Салтане»—Н. А. Римского-Кор
сакова, «Дон Наскуале» Г. Доницетти, ба
лет «Корсар» Адана и Делиба.

Из прежних постановов в гастрольном 
репертуаре театра в текущем сезоне — 
«Князь Игорь», «Евгений Онегин», «Де
мон», «Кармен», «Чио-чио-сан», «Фауст», 
«Травиата», «Риголетто», «Севильский 
цирюльник», балетные спектакли «Бахчи
сарайский фонтан», «Лебединое озеро» и 
«Спящая красавица».

Изменился состав театра, пополнив
шийся молодыми способными певцами и 
певицами. В их числе — Г. Деомидова,

. Д. Королева, Л. Краскопольская, Г. Кол
маков, И. Субботин, В. Терехов и И. Се
менов, знакомый томичам по концертной 
деятельности. В составе коллектива теат
ра—знакомые томичам заслуженные арти
сты РСФСР М, Глазунова, Я. Вутирас,

А. Бондарев, Г. Зелюв, Н. Евасница, 
артисты В. Воробьева, В. Нестягина,
3. Михайлова, С. Белоусова, Г. Тимофе
ева, В. Ведерников, Н. Коренченко, заслу
женный артист ТАССР А. Пустоветов, 
Б. Штоколов, А. Эвало и другие.

В составе балета — солисты С. Тара- 
новская, А. Березовская, М. Заратуйчен- 
во, И. Иванова, Т. Корешкова, Е. Безгин,
4. Жебраускас, Н. Могунов, В. Науыкин, 
М. Таубэ и другие.

Главный дирижер театра — заслужен
ный деятель искусств РСФСР, лауреат 
Сталинской премии А. Людмилин, дири
жеры В. Великанов, А. Волков, Э. Красо- 
вицвий; режиссеры Н. Баранцева, А. Ко
лосов, М. Минский, главный хормейстер 
Л. Дитко, хормейстер М. Брагинская, 
главный балетмейстер Г. Язвинский, глав
ный художник заслуженный деятель 
искусств РСФСР В. Людмилин.

Театр выезжает в полном составе и с 
полным оформлением спектаклей. Гастро
ли откроются оперой А. И. Бородина 
«Князь Игорь».

С чувством большого творческого волне
ния ожидает коллектив театра встречи со 
своими старыми и дорогими знакомыми — 
томичами.

Е. ДАНИЧ,
главный администратор Свердловского 

театра оперы и балзта.

Ц И Р К

НА НИЗКОМ УРОВНЕ
Недавно внимание томичей привлекли 

живописные афиши, извещавшие о при
бытии в Томск передвижного цирка с 
разнообразной программой.

Работники передвижного цирка не по
скупились на рекламу. Перед каждым 
представлением у площадки цирка мож
но услышать голос из репродукторов: 
«Внимание, внимание! Начинаем гастро
ли русского аттракциона под худогке- 
ственным руководством и при участии 
популярной артистки оригинального 
жанра Голошубиной с ассистентами. В 
программе принимают участие мастер 
художественного слова Николай Стремо- 
усов и другие артисты... Приобретайте 
билеты...».

Привлеченные многообещающей про
граммой, зрители охотно идут в цирк.
Но уже после первых номеров они ис
пытывают глубокое разочарование. Ру
ководители бригады цирка при подборе 
номеров забыли о главном—о качестве. 
Даже лучшие номера представления не 
отличаются ни t высоким мастерством 
исполнения, ни выдумкой. Громко раз
рекламированный «гвоздь программы» 
«русский аттракцион» В. П. Голошуби
ной ничем особенным Тге выделяется 
среди иллюзионных номеров, широко 
известных зрителям. Некоторые фоку
сы, которые показывает Голошубина, 
довольно примитивны. Аттракцион очень 
растянут.

Наиболее удачны выступления аккор
деониста Г. Паршина, Валентины и Вла
димира Ступиных. Однако последние, 
наряду с хорошо отработанным номером 
мнемотехники, выступают, невидимому, 
с наспех подготовленным акробатиче
ским эпизодом.

Совсем непонятно, почему в програм
му включен «акробатический» номер 
^исполнители, рекомендуемые публике 
'Угак «акробаты-эксцентрики», Симонов и 

/ ’орлов), который не выдерживает ника
кой критики. На сцену выходит молодой 
человек, одетый дворником, с метлой в
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руке. Он случайно задевает метлой на
ходящегося на сцене юношу, который 
падает. Первый «эксцентрик» начинает 
суетливо бегать по сцене и таскать на 
своей спине второго. Наконец, он его 
пристраивает на стул. Тот несколько раз 
падает со стула. Все это продолжается 
примерно 10 минут и даже отдаленно 
не напоминает акробатический номер. 
Зрителю преподносится неприкрытая 
халтура.

Далее следует выступление акробата 
Двоеглазова. Очень примитивный, не 
требующий высокого мастерства актера, 
номер исполняется под репризы комика- 
пародиста Славика (Гильяшевича) тако
го содержания: «Ты смотри, высоко не 
лазь, не забудь, что должен мне 300 
рублей...»

Упражнения, которые показывает 
Двоеглазов, оставляют зрителей равно
душными, они под срлу любому физ
культурнику средних способностей.

На невысоком уровне выступления 
артистов разговорного жанра — комика- 
пародиста Славика (Гильяшевича), за
полняющего паузы, и конферансье 
Н. Стремоусова.

Наш зритель любит посмеяться, но 
он любит меткую, остроумную шутку, а 
таких шуток в концерте нет. Зрителям 
преподносят такие псевдоостроумные 
произведения, как «легенда» о проис
хождении танца. Некоторые куплеты о 
неверных женах и мужьях, о женщи
нах, любящих широко пользоваться 
парфюмерией,, актеры, исполняют и в 
то время, когда в цирке половина зри
телей •—• дети.

Странно и непонятно, как главное 
управление передвижных цирков смогло 
отправить в гастрольную поездку арти
стов с таким явно низкокачественным 
репертуаром, а областное управление 
культуры разрешить показывать эту 
программу томскому зрителю.

Т. РЫБАЛКИНА, С. РОДИНА.

Досрочно выполнены полугодовые планы 
заготовок молока и яиц

Трудящиеся Томской области досрочно 
выполнили полугодовой план обязатель
ных поставов молока на 103 и яиц — 
на 107 процентов. Первенство удержи
вает Бакчарский район, выполнивший 
полугодовой план па 146,8 процента. На 
втором месте -— Парабельский район, вы
полнивший план на 146,3 процента. Со

второго на третье место сошел Пудинский 
район.

По заготовкам яиц первое место в со
циалистическом соревновании за досроч
ное выполнение плана занял Кожевников- 
свий район, сдавший яиц на 23,4 про
цента больше плана.

МЕТАЛЛИЧЕСКИЕ ПОНТОНЫ
На Морявовском судоремонтном заводе 

строятся первые 4 металлических понто
на для будущего моста через Томь, кото

рый заменит существующий сейчас дере
вянный понтонный мост.

Металлические понтоны и баржи соору
жаются на заводе впервые.

О В О Щ Е В О Д

Более двадцати шести лет работает в теплицах и оранжереях подсоб
ного хозяйства Томского треста столовых агроном Георгий Ильич 
Горбунов. В теплице за прошлый год собрано двадцать восемь килограм
мов овощей с квадратного метра. Предприятиям общественного питания 
г. Томска сдано более тридцати центнеров лука и двадцати центнеров 
огурцов. В теплице также выращиваются помидоры, баклазканы. В откры
том грунте тов. Горбунов выращивает двадцать сортов томатов, в теплице 
— 12 сортов огурцов. _ _vr>

Недавно облисполком утвердил Г. И. Горбунова кандидатом на ВСХВ. 
На снимке: Г. И. Горбунов упаковывает экспонаты на выставку.

Фото Ф. Хитриневича.

, ,Блокнот агитатора"
N°. 10

Вышел из печати десятый номер 
«Блокнота агитатора». В разделе «Мате
риалы для бесед» напечатана редакци
онная статья «В борьбе за высокий уро
жай». Опубликованы также статьи 
П. Русакова «Над чем работают рациона
лизаторы завода «Томкабель», Н.. Бабуш
кина «Наш Горький» и В. Синяева «Ва
лериан Владимирович Куйбышев в Томске 
и Нарыме».

Под рубрикой «Цифры и факты» поме
щены материалы «Что дает повышение 
производительности труда и снижение 
затрат на единицу продукции».

Племенной енот— колхозам
Томская областная животноводческая 

контора приобрела в колхозах области и 
за пределами ее 250 голов племенного 
крупного рогатого скота. Среди них — 
животные симментальской породы. За
куплено 25 породистых лошадей, в числе 
которых —• рысаки и тяжеловозы. Весь 
этот скот продан колхозам области.

На днях закуплено в колхозе «Север
ное сияние», Бакчарского района, 20 пле
менных свиней сибирской северной поро
ды. Свиньи проданы колхозу имени XX 
съезда партии, Томского района.

В помощь студентам
Вышел из печати «Сборник научно-ме-' 

тодических работ» (выпуск II), издан
ный Томским электромеханическим ин
ститутом инженеров железнодорожного 
транспорта.

Сборник представляет собой руковод
ство к лабораторным работам по теорети
ческим основам электротехники и являет
ся хорошим пособием для студентов.

Н а фабрике „Сибирь“
НОВЫЙ ЦЕХ

Реконструируется главный корпус фаб
рики. На месте котельной выросло новое 
здание цеха широкого потребления. В це
хе установлены станки по производству 
древесной шерсти для упаковки. Здесь лее 
вырабатываются дощечка и брусья для 
ящиков.

РАСТЕТ ФАБРИЧНЫЙ ПОСЕЛОК
С каждым годом расширяются границы 

рабочего поселка томских спичечников, 
ведется большое индивидуальное строи
тельство. 12 производственников фабри
ки строят сейчас свои дома.

Поселок благоустраивается. Весной 
здесь высажено 200 деревьев, отремонти
рована дорога. Обновляется клубная огра
да, На территории разбиты цветочные 
клумбы.

ОТДЫХ ТРУДЯЩИХСЯ
Десятки рабочих фабрики побывали в 

нынешнем году на курортах, в санато
риях п домах отдыха. Недавно возврати
лись с курорта «Озеро Карачи» Н. Ланин

и И. Липатов. В Томском институте физи
ческих методов лечения находилась 
М. Андреева.

В сосновом бору около села Кузовлево 
заканчиваются последние приготовления
в . открытию пионерского лагеря для де
тей работников фабрики. 160 детей про
изводственников проведут здесь свой лет
ний отдых.

ТЕЛЕВИЗОРЫ В КВАРТИРАХ РАБОЧИХ
Недавно слесарь Г. Магур приобрел те

левизор. Теперь вечерами людно в квар
тире рабочего. Посмотреть передачи Том
ской студии телевидения собираются чле
ны семьи, соседи, знакомые.

Телевизионные антенны можно увидеть 
и над квартирами слесарей Г. Червова, 
В. Иванова и других производственников.

КА ФАБРИЧНОМ СТАДИОНЕ

На стадионе фабрики «Сибирь» состоя
лось открытие летнего спортивного сезо
на.

На предприятии созданы футбольные, 
волейбольные, баскетбольные команды.

Э а д а ч а  п е р в о с те п е н н о й  
в а ж н о с т и

Директивы XX съезда КПСС в числе 
ряда вопросов специализация в про
мышленности предусматривают организа
цию специализированных цехов литья под 
давлением.

На томских предприятиях имеется 12 
машин литья под давлением, размещенных 
на 4 заводах. Но используются они с 
низкой производительностью. На за
воде «Манометр» за трехлетний период 
внедрено литье под давлением только по 
двум деталям, а на электромеханическом 
— новая машина 10 месяцев лежит 
нераспакованной на складе: оснастка,
необходимая для эксплоатации машины, 
не подготовлена.

Годовая производительность 12 машин 
для литья под давлением, имеющихся на 
томских предприятиях, при использовании 
двухместных прессформ составляет 
9-М500.000 деталей: годовая потребность 
Предприятий в деталях по всей возможной 
номенклатуре равна 5.606.000 деталей, а 
фактический съём деталей к 1 марта 
1956 года в переводе на годовую произво
дительность достиг всего 1.850.000 дета
лей.

Какие выводы следует сделать из при
веденных данных?

Интересы быстрейшего освоения всей 
потребной номенклатуры деталей и высо
кого уровня использования машин требу
ют немедленного объединения машин для 
литья под давлением в одном специали
зированном цехе.

Объединение машин позволит быст
рее освоить всю номенклатуру изде
лий, повысит коэфициент использования 
машин, ликвидирует частые перестройки 
и позволит более рационально загрузить 
агрегаты, сократит цеховые расходы, 
улучшит качество оснастки, изготовляе
мой в специализированном инструменталь
ном цехе, сократит сроки всех видов ре
монта. Экономический эффект от этого ме
роприятия достигнет 20 миллионов рублей 
за пятилетие.

Поэтому организация специализирован
ного цеха литья под давлением является 
насущной потребностью городских про
мышленных предприятий.

Специализация и кооперирование заго
товительных и вспомогательных цехов 
должна также решить вопросы изготовле
ния крепежа и тары. Томские предприя
тия имеют 18 холодновысадочных авто
матов. Годовая производительность этих 
машин—740 миллионов штук деталей, а 
годовая потребность в крепеже — 40 
миллионов штук деталей.

Приведенные данные говорят о необхо
димости организовать в кратчайший срок, 
вероятнее всего при заводе «Сибэлектро- 
мотор», специализированный цех крепе
жа на базе оборудования, имеющегося на 
томских предприятиях. Эффективность 
этого мероприятия оценивается, примерно, 
в 2.500 тысяч рублей за пятилетие.

Себестоимость изготовления тары по за

водам подшипниковому, электромеханиче
скому, режущих инструментов, маномет
ровому и «Сибэлевтромотор» оценивается 
в 14 миллионов рублей за пятилетие, Ко
личество леса, перерабатываемого на тару, 
за пятилетку составит 40.000 кубомет
ров. Цеховые расходы 5 предприятий по 
изготовлению тары за тот же период — 
6.500 тысяч рублей, а количество ящи
ков, изготовляемых на этих предприяти
ях, — 1.650.000 штук.

Очевидно, что изготовление тары дол
жно быть организовано в специализиро
ванных цехах на одном из деревообраба
тывающих предприятий города. Наиболее 
удобным местом для организации такого 
цеха является Томская карандашная фаб
рика.

Элементарные экономические расчеты 
показали эффективность такого мероприя
тия. Если учесть, что, кроме 5 заводов, 
принятых в расчет, деревянную тару по
требляют еще 12 городских предприятий, 
то специализация тарного производства 
даст экономию в 10—12 миллионов руб
лей за пятилетие.

Заслуживают внимания мероприятия, 
содержание которых сводится к специа
лизации рабочих мест на каждом пред
приятии.

Для того, чтобы сделать вывод об уров
не специализации рабочих мест, следу
ет проанализировать следующие по
казатели, взятые отдельно по каждому 
виду оборудования: среднее количество де- 
тале-операций, закрепленных за каждым 
рабочим местом, по каждому виду обору
дования: среднее количество переналадок, 
приходящихся на один станок в .месяц; 
среднее соотношение машинного и вспомо
гательного времени: среднюю выработку 
на одного рабочего в рублях и нормочаеах.

Специализация рабочих мест требует 
также максимальной оснащенности каж

дого из них средствами механизации и 
автоматизации производственных процес
сов с тем, чтобы вопросы всемерного 
подъема производительности труда, реша
лись с использованием всех достижений 
передовой техники и технологии произ
водства.

Центральный Комитет КПСС и Совет
ское правительство придают особо важное 
значение дальнейшему развитию, экономи-. 
в и Сибири. В соответствии с Директива
ми XX съезда КПСС получает значитель
ное развитие промышленность Томской 
области и города Томска.

Рассматривая вопросы специализации 
томских промышленных предприятий в 
первом году шестой пятилетки, следует 
заглянуть вперед и определить систему 
специализации и кооперирования промыш
ленности по всему комплексу промышлен
ных предприятий, которые будут дейст
вовать в Томске в 1960 году. Следует, 
вероятно, считать необходимым строитель
ство в Томске Специализированных ли
тейного и кузнечного заводов, а также 
инструментального завода для изготовле
ния нестандартного и специального инст
румента.

Лесная промышленность области долж
на иметь специализированный завод по 
изготовлению запасных частей для машин 
и механизмов, работающих в лесосеках. В 
этой связи целесообразно рассмотреть во
прос о строительстве завода автомобиль
ных, тракторных и других технологически 
сходных запасных частей для одновремен
ного обеспечения ими сельского хозяйства 
и лесной промышленности области.

Решение вопросов специализации и ко
оперирования томских предприятий яв
ляется задачей первостепенной важности.

Е. ЗИКЕЕВ,
доцент политехнического института.

щ т

Подарки чехословацких 
школьников

Учениках 10-го класса «а» Пышкино- 
Троицкой средней школы принесли пись
мо с иностранным штемпелем на конвер
те. Писали учащиеся 11-го класса один
надцатилетней школы чехословацкого го
рода Пизенока. Ребята писали о том, как 
они учатся, как проводят время, интере
совались жизнью советских школьников.

Между чешскими и советскими школь
никами завязалась переписка. С февраля 
этого года получено 52 письма, 112 от
крыток, 17 фотокарточек.

Чехословацкие школьники прислали 
сибирским друзьям значки с эмблемой 
Чехословацкого союза молодежи.

Колхоз строит
В строительстве, как и в любой отрас

ли колхозного производства, кадры реша
ют успех дела. Исходя из этого, правле
ние колхоза в нашу бригаду выделило по
стоянных людей. Несмотря на то, что во 
время важнейших сельскохозяйственных 
кампаний иногда не хватает рабочих рук, 
люди со строительства не снимаются. Это 
позволяет строителям работать по плану, 
лучше овладевать своей специальностью.

В течение 1955 года строительная 
бригада построила для общественного хо
зяйства типовой коровник с подвесной 
дорогой, подтоварник, овощехранилище. 
Кроме того, на 80 процентов провела 
строительство силосной башни, многим 
членам артели помогла в ремонте и строи
тельстве индивидуальных домов.

На строительных объектах между плот
никами, подвозчиками леса и пиломате
риалов широко развернуто социалистиче
ское соревнование за досрочное выполне
ние принятых обязательств. Бригада в 12 
человек только за февраль и март вы
строила типовой телятник, к 10 апреля мы 
закончили строительство здания под элек̂  
тростанцию, срубили два дома для колхоз
ников, закончили их внутреннюю отделку.

В этом году нашей бригаде предстоит 
построить ветлечебницу, кузницу, завер
шить оборудование телятника, достроить 
силосную башню и построить пять домов 
для колхозников.

Члены нашей бригады тт. Пленкин, 
Коркин, Кулаков, Ротор и другие трудятся 
добросовестно, не допускают брака в ра
боте.

Наша бригада имеет все возможности 
успешно справиться со строительством но
вых объектов.

М. ДМИТРИЕВ,
бригадир строительной бригады 

колхоза имени Жданова, 
Зырянского района.

ное значение. Это мероприятие улучшает 
физические и химические свойства поч
вы, устраняет и предупреждает массовое 
размножение вредителей леса, облегчает 
лесозаготовки и устраняет опасность лес
ных пожаров. Однако в леспромхозах в 
началу января текущего года оставлено 
1.755 гектара неочищенных лесосек.

По данным обследования Московской 
лесопатологичесвой экспедиции 1952 г., 
санитарное состояние лесов района ввиду 
их захламленности и зараженности вре
дителями и грибными болезнями призна
но неудовлетворительным.

Состояние лесосырьевой базы требует 
самых решительных мер по очистке лесо
сек. Но все усилия лесхоза, в том числе 
и наложение штрафов, не помогают. 
Главный инженер комбината «Томлес» 
тов. Лабзовский пытался обязать дирек
торов леспромхозов по-хозяйски относить
ся к лесосечному фонду, но указание тов. 
Лабзовсвого подшили в дело, не выпол
нив. Областное управление лесного хо
зяйства не предъявляет должных требо
ваний к комбинату «Томлес».

Руководители областного управления 
лесного хозяйства должны более принци
пиально и требовательно решать лесохо
зяйственные вопросы, добиться от руко
водителей комбината «Томлес» принятия 
необходимых; мер по организации лесного 
хозяйства. , . ,

В. ПАХОМОВ,
директор Кривошеинского лесхоза.

Спасибо работникам 
милиции

В ночь с 3 на 4 июня из моей кварти
ры неизвестные злоумышленники похи
тили два велосипеда — один для взросло
го и второй подростковый. Велосипеды 
были новые, надежды на то, что их най
дут, было мало.

Работники второго отделения милиции 
гор. Томска энергично взялись за розыски 
похитителей, обнаружили и задержали их. 
8 июня велосипеды были мне возвраще
ны.

Хочется через газету поблагодарить ра
ботников отделения милиции старшего 
лейтенанта Неумывако, лейтенанта Соло- 
пенкова и работника областного управле
ния милиции майора Калугина за их бла
городный труд по охране личной собст
венности граждан.

П. ВОРОНИН.

Беречь лес
Кривошеинский район — один из 

крупных в области по количеству лесо- 
сырьевЫх запасов, а также по масштабам 
лесозаготовок. Здесь имеются два круп
ных леспромхоза -— Ергайский и Красно
ярский, заготовляющие сотни тысяч ку
бометров древесины.
• Казалось бы, в районе должны уделять 

серьезное внимание организации лесного 
хозяйства. Однако эта отрасль здесь наи
более запущенная. Руководители Ергай- 
ского леспромхоза систематически не вы
полняют ни лесохозяйственных правил, 
ни законных требований лесхоза. Дирек
тор предприятия тов. Вифлиемский и 
главный инженер тов. Шегало согласны 
платить любые штрафы, лишь бы не вы
полнять лесохозяйственных правил. Из- 
за этого в 1955 году за нарушение лесо- 
хозяйственных и противопожарных пра
вил дирекция Ергайского леспромхоза 
уплатила 329 тысяч рублей штрафов.

Вопреки правилам, леспромхоз остав
ляет массовые недорубы. Им оставлено 
более 350 тысяч кубометров таких недо- 
рубов за прошлые годы. Выбрав лучшую 
часть древостоя, преимущественно сосну, 
леспромхоз бросает «невыгодные» для раз
работки участки леса с запасами от 30 
до 60 тысяч кубометров на квартале. Это 
приведет к тому, что леспромхоз через не
сколько лет будет вынужден возвращаться 
в оставленные им недорубы.

Очистка мест рубок (лесосек) от пору
бочных остатков также имеет очень важ-

Сорванный киносеанс
Недавно мы, воспитатели детского сада 

№ 22, повели ребят' в кинотеатр Томско
го горсада. Без пятнадцати одиннадцать 
мы купили билеты на первый сеанс, ко
торый должен был начаться через чет
верть часа.

_.11 часов — сеанс не начинается.
— Фильм еще не привезли, — объяс

нили нам. — Подождите 15 минут.
Ждем 15 минут, потом еще 15. Про

шло еще 15 минут. Опрашиваем снова у 
работников кинотеатра, когда же все-таки 
начнется ееаяс.

•— Как когда? Следующий сеанс начи
нается в 12.40. Раньше все равно не 
начнем — не можем же мы менять рас
порядок.

Так и не дождавшись сеанса, мы уве
ли детей из кинозала.

— В другой раз посмотрите, — «успо
коили» нас на прощанье работники кино
театра.

Мы возмущены таким отношением ра
ботников кинотеатра к кинозрителям.

БАЖЕНОВА, ЗУБАРЕВА, СИГАЛОВА.

Мы хотим отдыхать 
культурно

Наше общежитие (дом № 43) давно 
служит предметом насмешек для жителей 
поселка Черемошники.

— Опять пьянка, — говорят прохо
жие, глядя на окна нашего дома.

Пьянку здесь можно наблюдать часто.
И никого это не беспокоит. Никто не 

заботится как следует о культурном до
суге молодежи, живущей здесь. В об
щежитии нет ни шахмат, ни книг, ни 
газет. Есть в общежитии красный уго
лок, но он закрыт на замок.

Мы неоднократно обращались к комен
данту общежития тов. Гладких с просьбой 
открыть красный уголок, изъявляли же
лание помочь его оформить.

—Нашли тоже о чем заботиться, —  
Отговаривается комендант. — К чему 
вам это?

Не откликаются на наши просьбы и 
члены комитета ВЛКСМ и партбюро лесо
перевалочного комбината. Сколько раз мы 
просили их организовать чтение лекций в 
общежитии, а толку все нет.

Равнодушно смотрят партбюро и коми
тет ВЛКСМ и на другие недостатки в об
щежитии. Не хватает, например, табуре
ток. Рабочие вынуждены садиться на 
кровати. Зачастую не бывает дров, а если 
привезут, то обязательно сырье.

Партбюро и комитет ВЛКСМ должны, 
наконец, позаботиться об организации 
культурного отдыха рабочих.

НАУМОВ, КАЧОРИН, БОЛДЫРЕВ, 
ЯН ШУН-ЖАН, рабочие лесоперевалоч

ного комбината.

ПО СЛЕДАМ Н А Ш И Х  ВЫ СТУПЛЕНИЙ  

„Экономить время покупателей"
Под таким заголовком в Л1» 95 «Крас

ного Знамени» была опубликована коррес
понденция, в которой рассказывалось о 
том, что после 6 часов вечера и в вос
кресные дни в универмаге Томска не 
торгуют товарами повышенного спроса. 
Кроме того, здесь из-за неправильной ор
ганизации труда у продавцов скаплива

ются покупатели.
Директор универмага тов. Ноздрин 

сообщил редакции, что указанные в кор
респонденции факты имели место. В це
лях лучшего обслуживания покупателей 
организована продажа товаров повышен
ного спроса в течение всего рабочего дня 
и в воскресные дни.

По следам неопубликованных писем
В редакцию поступил сигнал об укры

вательстве от обложения подоходным на
логом со стороны Филипповой, прожи
вающей по улице Неточной, N° 24, в 
г. Томске!

Из горфинотдела нам сообщили, что 
i меры по корреспонденции приняты: Фл-
1 липповой исчислен дополнительный 
подоходный налог.

Тов. Гончаров написал в редакцию об 
отсутствии колодца в селе Борви, Пара- 
бельского района.

Как сообщил нам Парабельский райис
полком, в настоящее время в селе Борки 
колодец построен и сдан в эксплоатацию.

В письме в редакцию сообщалось 
о хулиганстве в клубе ряда работников 
Галкинской МТС Бакчарского района.

Секретарь партбюро Галкинской МТС 
тов. Кунгуров сообщил, что меры приня
ты. Пци МТС создана бригада содействия 
милиции, которая помогает поддерживать 
в клубе порядок.

Заведующий клубом Дертоусов от рабо
ты отстранен.

Поведение комсомольцев Еремина, Ао- 
рызнова обсуждено на комсомольском соб
рании, они серьезно предупреждены.

Приняты меры в улучшению работы 
клуба.
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СССР помогает Индии в создании крупного 
технологического института

ДЕЛИ, 14 июня. (ТАСС). Вчера из Де
ли вылетела группа советских специали
стов во главе с заместителем Министра 
высшего образования СССР С. В. Румян
цевым. Советские специалисты вели в 
Индии переговоры с представителями ми
нистерства просвещения и индийскими 
экспертами по вопросу об организации в 
Бомбее крупного технологического инсти
тута. Переговоры проходили в дружест
венной обстановке.

Технологический институт в Бомбее бу
дет сооружен в сотрудничестве с Совет
ским Союзом, который поставит различное 
оборудование для ведения научных работ, 
В институте будут преподавать 15 со
ветских профессоров и преподавателей, в

то время как 20 индийских преподавате
лей пройдут необходимую подготовку в 
высших учебных заведениях Советского 
Союза.

По пути на Родину советские специа
листы остановятся в Париже, где предста
вят доклад генеральному директору 
ЮНЕСКО (помощь Советского Союза в со
здании этого института оказывается по 
линии ЮНЕСКО).

Во время пребывания в Индии совет
ские специалисты совершили поездку по 
стране и ознакомились с ее основными 
высшими учебными заведениями. Эта по
ездка способствовала укреплению связей 
между советскими и индийскими учеными.

Болгарский народ чтит память Димитра Благоева
СОФИЯ, 14 июня. (ТАСС). Сегодня 

исполнилось 100 лет со дня рождения 
Димитра Благоева — основоположника 
социализма в Болгарии, создателя Болгар
ской революционной марксистской пар
тии, преобразованной в 1919 году в Бол
гарскую коммунистическую партию. Эта 
дата широко отмечается в стране. Все га
зеты публикуют сегодня передовые 
статьи и другие материалы, посвященные 
жизни и революционной деятельности 
Димитра Благоева, отмечают его выдаю

щиеся заслуги в применении марксистско
го учения к болгарской действительно
сти, в строительстве революционной марк
систской партии болгарского пролетариа
та.

В связи с 100-летием со дня рождения 
Д. Благоева во всех городах Болгарии со
стоялись торжественные собрания. В го
роде Тырново открыт памятник Димитру 
Благоеву, а в Софии организована вы
ставка, посвященная .его жизни.

Открылась Международная конференция 
трудящихся женщин

БУДАПЕШТ, 14 июня. (ТАСС). Сегодня 
в Будапеште открылась Международная 
конференция трудящихся женщин, соз
ванная по инициативе Всемирной федера
ции профсоюзов. В работе конференции 
принимают участие 450 делегаток трудя
щихся женщин из 35 стран мира, а так
же многочисленные гости.

На конференцию прибыл генеральный 
секретарь Всемирной федерации профсо
юзов Луи Сайян, тепло встреченный все
ми делегатами и гостями. Конференцию 
открыла Парватхи Кришнан (Индия).

После выбора президиума и рабочих 
комиссий конференция единодушно при
няла следующую повестку дня:

j 1. О единой борьбе трудящихся жен- 
; щин и профсоюзов за повышение зарпла
ты, за действительное осуществление 
принципа «равная оплата за равный 
труд», против всех форм дискриминации, 
за улучшение условий жизни, за завоева
ние прав и за мир.

2. Об активизации участия трудящихся 
женщин в профсоюзной зсизни и в руко
водстве профсоюзами, за включение их в 
члены профсоюзов.

На утреннем заседании по первому 
i пункту повестки дня выступила секретарь 
Всеобщей конфедерации труда Франции 
Жермена Гийе.

Безработица в США
НЬЮ-ЙОРК, 14 июня. (ТАСС). Журнал 

«Юнайтед Стейтс ньюс энд Уорлд рипорт» 
опубликовал статью, в которой приводят
ся данные о росте безработицы в различ
ных районах США. Журнал пишет, что в 
США имеется много районов, где люди, 
нуждающиеся в работе, не могут найти 
ее, причем в некоторых из этих районов 
безработица за последние годы стала хро
нической. Серьезная безработица сущест
вует в 19 крупных и 65 менее крупных 
промышленных районах страны. Наиболее 
сально безработицей охвачены районы 
угольной, автомобильной и текстильной 
промышленности, расположенные на во
стоке страны.

Переходя далее к характеристике поло
жения в отдельных штатах страны, жур
нал, в частности, отмечает, что в Новой 
Англии имеется шесть районов с «излиш
ками рабочей силы», образовавшимися в 
результате свертывания производства в 
текстильной промышленности. В трех го
родах Новой Англии — Лоуренсе, Лоуэл
ле и Провиденсе — серьезная безрабо
тица существует еще с 1951 года. В наи
более тяжелом положении находятся ра
бочие г. Лоуренс. Около 12 процентов 
из них не имеют работы.

Острый характер приобрела проблема 
безработицы в штате Пенсильвания. Здесь 
насчитывается 14 районов со значитель

ной безработицей. В списке районов с 
хронической безработицей постоянно фи
гурируют Скрантон, Алтуна и район 
Уилкс-Барре-Хейзлтон. Рост безработицы 
в этих районах, где безработными являют
ся 12 процентов рабочих, явился резуль
татом спада в угольной промышленности.

В результате сокращения производства 
в обрабатывающей и угольной отраслях 
промышленности увеличилось число без
работных в штате Индиана. В штате 
имеется 5 районов, где безработными яв
ляются 9 и более процентов рабочих.

В одном из центров угольной промыш
ленности США штате Кентукки насчиты
вается 11 районов со значительной безра
ботицей. По данным комиссии палаты 
представителей по вопросам валюты и 

(банков, в штате не имеют работы 81 
: тысяча рабочих. Согласно тем же сведе- 
(ниям, в различных районах США сейчас 
.насчитывается 155 тысяч безработных 
! горняков.

В последнее время резкое усиление без
работицы наблюдается и в районах авто
мобильной промышленности США, вызван
ное значительным сокращением производ
ства в этой отрасли промышленности. 
(Министерство труда США сообщило не
равно, что на 2 июня в автомобильной 
промышленности насчитывалось 210 ты- 
1сяч безработных.

К  предстоящему визиту советских военных кораблей 
в Китайскую Народную Республику

В соответствии с договоренностью меж
ду правительствами Советского Союза и 
Китайской Народной Республики 20 июня 
в китайский порт Шанхай прибудет е ви
зитом дружбы отряд советских кораблей 
в составе крейсера «Дмитрий Пожарский»

и эскадренных миноносцев «Вдумчивый» 
и «Вразумительный».

В Шанхае советские корабли пробудут 
до 26 июня с. г.

(ТАСС),

К завершению эвакуации а н гл и й ски х  вооруж енны х сил 
из зоны С уэцкого  канала

КАИР, 14 июня. (ТАСС). Сегодня все 
египетские газеты имеют праздничный 
вид. Огромные заголовки и множество фо
тографий посвящены эвакуации англий
ских войск из зоны Суэцкого канала.

Газета «Аш-шааб» под заголовком на 
вс?) первую страницу пишет: «Конец
оккупации. Никакой оккупации с сего
дняшнего дня. Последние британские сол
даты покинули Суэцкий канал».

Вчера последние 11 английских офи
церов и 80 солдат освободили занимае- 

1 мое ими в порту Порт-Саида здание быв
шего английского морского штаба и пере
дали ключи от него представителям еги

петских военно-морских сил. Каирские 
газеты помещают снимки этого здания с 
поднятым над ним египетским государст
венным флагом.

В газете «Аль-Гумхурия» помещена 
статья государственного министра и чле
на руководящего революционного совета 
Египта полковника Анвара Садата, в ко
торой он подчеркивает значение эвакуа
ции английских войск для египетского 
народа и говорит о предстоящих выборах 
президента египетской республики в усло
виях, когда за многие годы Египет не 
испытывает давления и вмешательства 
извне.

Нота Исландии правительству США о выводе 
американских войск из военной базы Кефлавик

КОПЕНГАГЕН, 14 июня. (ТАСС). Газе
та «Берлингске афтенавис» сообщает из 
Рейкьявика, что Исландия официально 
попросила США вывести свои войска из 
военной базы Кефлавик. Министр иност
ранных дел Исландии Кристин Гуд- 
мундссон направил американскому послу в 
Исландии ноту, в которой он обращает 
внимание на принятое исландским аль
тингом 28 марта этого года решение о 
постановке вопроса о пересмотре «согла
шения об обороне» 1951 года между США

и Исландией. Решение альтинга сводится 
к тому, что указанное соглашение будет 
расторгнуто в случае, если американские 
военные силы не покинут Исландию доб
ровольно. Одновременно в ноте говорит
ся, что Исландия и впредь будет поддер
живать НАТО.

Министр иностранных дел Исландии 
предлагает приступить к переговорам о 
пересмотре соглашения после выборов в 
Исландии, то есть примерно 1 августа.

Окончание переговоров между 
Аденауэром и Даллесом

ВАШИНГТОН, 14 июня. (ТАСС). Госу
дарственный департамент Соединенных 
Штатов опубликовал коммюнике о закон
чившихся переговорах между канцлером 
ФРГ Аденауэром и государственным сек
ретарем США Даллесом.

Из текста коммюнике напрашивается 
вывод, что переговоры были предприняты 
с целью создать дополнительные препят
ствия для решения важнейших междуна
родных вопросов, в частности вопроса о 
разоружении.

В коммюнике говорится, что Аденауэр 
и Даллес «обменялись мнениями по пово
ду писем, адресованных недавно их соот
ветствующим правительствам Председате
лем Булганиным» и «согласились с же
лательностью консультаций с их партне
рами по НАТО относительно этих собы
тии»- «.к»»

Вместе с тем участники переговоров 
заявили, что искренность советской поли
тики мирного сосуществования они будут 
рассматривать в свете готовности Совет
ского Союза согласиться с американо-за
падногерманскими требованиями о воссое
динении Германии.

Канцлер и государственный секретарь, 
говорится в коммюнике, с удовлетворе
нием отметили дальнейшее развитие тес
ных связей между ФРГ и Соединенными 
Штатами.

Представитель государственного депар
тамента, давая пояснения к тексту ком
мюнике, подчеркнул, что «политика За- 
нада» состоит в том, чтобы «продолжать

нажим на Россию» в вопросе об объедине
нии Германии.

Выступая перед представителями печа
ти, радио и телевидения, канцлер Адена
уэр также дал понять, что США и ФРГ 
пытаются выдвинуть требование о реше
нии германского вопроса на американо
западногерманских условиях в качестве 
препятствия на пути разоружения.

Аденауэр всячески подчеркивал, что в 
ходе переговоров с Даллесом они были 
«всегда единодушны». По словам Аденау
эра, Даллес и он единодушны в том, что 
международное положение в настоящее 
время является «очень серьезным» и в 
дальнейшем может стать «еще более серь
езным». Аденауэр видит «серьезность» 
такого положения в «новых методах» 
внешней политики Советского Союза, ко
торые, как он заявил, «опаснее преж
них».1

Утверждая, что Советский Союз якобы 
«угрожает» Соединенным Штатам, канц
лер призвал США и впредь держать свои 
войска в Западной Европе, содействовать 
и возглавить «объединение Европы».

Касаясь германского вопроса, канцлер 
дал понять, что не отказывается от тер
риториальных притязаний на востоке.

Аденауэр выступил за усиление агрес
сивного Северо-атлантического союза и 
заявил, что полностью согласен с амери
канским генералом Грюнтером в том, что 
«для сохранения НАТО абсолютно необхо
димо, чтобы Германия внесла свой вклад» 
в эту организацию.

С п о р т

УРОКИ ДВУХ СОРЕВНОВАНИЙ
Закончились волейбольные соревнова

ния на первенство города Томска и 
первенство областного совета ДСО «Бу
ревестник».

В играх на первенство города приня
ли участие 46 мужских и женских 
команд.

Волейболисты транспортного институ
та и университета не смогли оказать 
достаточного сопротивления и проигра
ли политехникам с одинаковым счетом 
0:3.

Спортсменки университета, большин
ство которых входит в состав сборной 
команды области, проиграли решающую 
встречу команде политехнического ин
ститута. Волейболистки политехническо
го института играли дружно, с огонь
ком, хотя и обнаружили недостатки в 
технике игры.

Первое место и звание чемпионов 
Томска по волейболу за 1956 год за
воевали мужская и женская команды 
политехнического института. Вторые 
места заняли команды университета.

Среди команд второй группы (коллек
тивы средних специальных учебных за
ведений) с лучшей стороны зарекомен
довали себя волейболисты машинострои
тельного техникума и волейболистка 
педагогического училища, не проиграв
шие ни одной встречи. На втором месте 
у мужчин — команда горного технику
ма, у женщин — железнодорожного 
техникума.

Волейболисты промышленных пред
приятий образовали третью группу. Сре
ди мужских команд сильнейшими оказа- j 
лись спортсмены завода «Сибэлектро- I 
мотор». На втором месте — команда

ГЭС-2. У женщин первенство уверенно 
выиграли спортсменки завода «Томка- 
бель», набравшие наибольшее количе
ство очков. Команде «Шахтер» присуж
дено второе место, команде «Сибэлек- 
тромотора» — третье. |<

Проведенные соревнования показала* 
возросший класс игры, особенно среди" 
команд второй и третьей групп.

Если первые соревнования на первен
ство областного совета ДСО «Буревест
ник» прошли организованно и интерес
но, то этого нельзя сказать о вторых 
соревнованиях. Некоторые команды со
всем не участвовали в соревнованиях 
(строительный и педагогический институ
ты), другие же подали заявки, но на иг
ры не явились и были сняты с соревно
ваний (команды медицинского института, 
фабрики детской игрушки и другие). 
Всего за время соревнований было 
сорвано до половины встреч из-за неяв
ки команд.

В дальнейшем следует учесть эти пе
чальные уроки и не проводить подряд 
два крупных соревнования с участием 
почти тех же команд, да еще в период, 
предшествующий экзаменам в учебных 
заведениях. Следует поднять дисципли
ну команд.

К недостаткам в проведении соревно
ваний следует отнести отсутствие мест 
не только для зрителей, но и для уча
стников соревнований, не занятых в 
игре.

Комитетам по физкультуре и спорту, 
областному совету ДСО «Буревестник» 
следует понять, что назрела необходи
мость построить деревянные трибуны у 
игровых полей.

И. БОЛЫНАНИН, 
судья республиканской категории.

СПОРТСМЕНЫ ТУНГУСОВСКОИ МТС *

Наш спортивный коллектив неболь
шой. Он насчитывает всего 38 человек. 
В январе этого года физкультурники 
Тунгусовской МТС объединились в спор
тивное общество «Урожай». Был выбран 
совет в составе 5 человек. Для того, 
чтобы активизировать спортивную дея
тельность в селе Тунгусово и в МТС, 
совет решил провести спартакиаду сель
ских спортсменов.

В спартакиаде приняли участие кол
лективы МТС, средней школы, колхоза, 
работники клуба, сельпо, больницы. Со
ревновались по лыжному спорту, по 
стрельбе из малокалиберной винтовки, 
шахматам и шашкам. Спартакиада про
шла активно. Первое место завоевал 
коллектив Тунгусовской МТС. Участни
ки, занявшие первые места, были на
граждены грамотами и дипломами рай
онного комитета физкультуры и спорта, 
ДОСААФ и похвальными листами 
РК ВЛКСМ.

В ходе соревнований выяснилось, что 
большой интерес вызывают соревнова
ния по стрельбе, поэтому совет ДСО 
«Урожай» решил провести стрелковые 
соревнования. В соревнованиях приняли 
участие коллективы МТС и средней 
школы. Первенство завоевали стрелки 
МТС.

Из числа лучших спортсменов была

укомплектована команда на вторые рай
онные зимние молодежные спортивные 
игры. Ряд участников нашего коллекти
ва добился на этих соревнованиях не
плохих показателей.

Следующим спортивным мероприяти
ем явились организованные советом 
ДСО «Урожай» соревнования с коллек
тивом соседней Молчановской МТС, ко
торые прошли очень интересно. Коллек
тивы МТС соревновались по лыжам, 
стрельбе, шахматам и шашкам. Победи
ли спортсмены нашей МТС.

Недавно мы провели товарищескую 
встречу по волейболу с командой сред- 

! ней школы. Школьники продемонстри
ровали дружную игру, большую волю к 
победе и выиграли со счетом 2:1. Это 
говорит о том, что в тренировках мы 
еще упускаем многое, не вырабатываем 
у игроков команды чувство коллекти
визма в игре, волю к победе, упорство 
в достижении цели. Уроки поражения 
учтены, и сейчас волейболисты МТС го
товятся к новым встречам.

В настоящее время наш коллектив 
готовится к летней районной спартакиа
де и соревнованиям со спортсменами 
Молчановской МТС.

Б. ФИЛЕНКО, 
председатель ДСО «Урожай» 

Тунгусовской МТС.

Извещение
К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ 

КИРОВСКОГО РАЙОННОГО с о в е т а  
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

20-го июня 1956 года, в 2 часа дня, в 
помещении Кировского райкома КПСС 
(проспект имени Кирова, 11-а) созывает
ся 14-я сессия Кировского районного 
Совета депутатов трудящихся (5-го со
зыва).

На рассмотрение сессии вносится 
вопрос:

«О ходе выполнения решения сессии 
райсовета по благоустройству политех
ническим институтом и другими oprami-i 
зациями». . А

На сессию приглашаются руководите-V 
ли промышленных предприятий, вузов, 
техникумов и других организаций, на
чальники оксов, председатели завко
мов, месткомов.

РАЙИСПОЛКОМ.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р
Томский областной драматический 

театр имени В. П. Чкалова
16 июня — «В нашем доме».
17 июня (утром и вечером) — «Док

тор». Закрытие зимнего сезона.
Начало дневного спектакля в 12 ча

сов дня, вечерних — в 8 часов вечера.

к и н о
Кинотеатр имени М. Горького. 16

июня — новый художественный фильм 
«Любимая песня». Сеансы: 9, 11, 1, 3, 
5, 7, 9, 11.

Клуб имени Сталина. 16 июня — 
«Любимая песня». Сеансы: 4, 6, 8, 10.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 16 июня — «Любимая песня». 
Сеансы: 9-30. 11-30, 1-30, 3-30, 5-30, 
7-30. 9-30, 11-15. Малый зал —
«Бессмертный гарнизон». Сеансы: 
12-30, 2-30, 4-30, 6-30, 8-30, 10-30.
Для детей —• «Садко». Сеанс в 10-30 
утра.

' Г о / Л С К А О  С Т У Д И Й

Суббота, 16 июня
19.00. Фильм-спектакль «Волки и 

овцы», комедия А. Н. Островского. 
(1-я и 2-я серии). В перерыве между се
риями — киножурналы.

Дом отдыха облпромстрахсовета име
ет в продаже двенадцатидневные путев
ки на летний период. Организациям пу
тевки продаются по безналичному рас
чету, гражданам — за наличный расчет.

Здесь же требуются: конюх-возчик, 
технички, прачка, культмассовик, повар 
и оф щиантки.

Обращаться: Басандайка, дом отдыха 
облпромстрахсовета, телефон 24-46.

Томской конторе «Рыбпромтехснаб» 
срочно требуется счетовод-кассир.

Обращаться: г. Томск, улица Войкова, 
19. 2 - 1

Артели «Кожмех» требуются: коче
гар, кассир, рабочие овчинногб цеха.

Обращаться: г. Томск, Коммунисти
ческий проспект,' 93. 2—2

Томский государственный университет имени В. В. Куйбышева 
(2-й учебный корпус, 21 аудитория):

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ
на соискание ученой степени кандидата исторических наук:

1. 27 июня 1956 г. в 10 часов.
а) 3. М. Филипповой на тему: «Профессиональные союзы — помощники 

большевистской партии в создании советского государственного аппарата 
(ноябрь 1917 — март 1918 гг.)».

Официальные оппоненты: профессор К. П. Ярошевский и кандидат истори
ческих наук Т. П. Горяйнова.

б) М. Г. Федоровым на тему: «А. И. Герцен об истории России».
Официальные оппоненты: профессор доктор И. М. Разгон и доцент

В. С. Флеров.
2. 29 июня 1956 г. в 19 часов:
а) Л. В. Малыхиным на тему: «Осуществление в условиях Дальнего Восто

ка политики оживления Советов (1924—1925 гг.)».
Официальные оппоненты: профессор доктор И. М. Разгон и доцент 

А. А. Говорков.
На соискание ученой степени кандидата филологических наук:
а) М. А. Метельской на тему: «Вопросы драматургии в эстетике В. Г. Бе

линского».
Официальные оппоненты: профессор доктор Л. Д. Тарасов и доцент 

Я. Р. Кошелев.
С диссертациями можно ознакомиться в научной библиотеке университета.

Томский медицинский институт имени В. М. Молотова объявляет, что в 
четверг, 28 июня, в 6 часов вечера, в актовом зале мединститута, на ученом 
совете санитарно-гигиенического факультета состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ
ассистентом кафедры акушерства и гинекологии Томского медицинского инсти
тута Е. С. Грудзинской на тему: «К истории средних медицинских школ и орга
низации акушерско-гинекологической помощи в Сибири (Томская губерния) 
конца XIX — начала XX века», представленной на соискание ученой степени 
кандидата медицинских наук.

Официальные оппоненты: профессор В. И. Суздальский, кандидат медицин
ских наук Г. И. Мендрина.

С диссертацией можно ознакомиться в библиотеке мединститута.

Томский медицинский институт имени В. М. Молотова объявляет, что в 
среду, 27 июня, в 11 часов дня, в актовом зале мединститута, на ученом сове
те лечебного факультета состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ
1. Аспирантом кафедры факультетской терапии Томского медицинского ин

ститута О. Н. Складчиковой на тему: «Материалы по обмену витамина «С» у 
больных заболеваниями сердечно-сосудистой системы», представленной на со
искание ученой степени кандидата медицинских наук.

Официальные оппоненты: профессор доктор А. А. Ковалевский, доцент
А. А. Короленко.

2. Ассистентом кафедры акушерства и гинекологии Челябинского медин
ститута В. К. Проскуряковым на тему: «Материалы цитологического анализа 
пунктатов в клинике гинекологических заболеваний», представленной на соиска
ние ученой степени кандидата медицинских наук.

Официальные оппоненты: профессор доктор Б. С. Пойзнер, кандидат ме
дицинских наук Т. Б. Альбицкая.

С диссертациями можно ознакомиться в библиотеке мединститута.

Томский ордена Трудового Красного Знамени политехнический институт | 
имени С. М. Кирова объявляет, что во вторник, 26 июня 1956 г., в актовом 
зале института состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ,
представленных на соискание ученой степени:

1. Кандидата технических наук. 1. В 14 часов 30 минут на совместном
заседании объединенного ученого совета энергетического и гидротехнического 
факультетов и объединенного ученого совета радиотехнического и электромеха
нического факультетов аспирантом Е. А. Антоновым на тему: «Расчет элек
трических сетей методом активного многополюсника».

Официальные оппоненты: доктор технических наук, доцент И. Д. Кутявнн, 
кандидат технических наук О. Б. Толпыго.

2. В 18 часов на совместном заседании ученого совета геологоразведоч
ного факультета и объединенного ученого совета горных факультетов старшим 
преподавателем В. И. Молчановым на тему: «Некоторые вопросы технологии 
дробового бурения».

Официальные оппоненты: профессор доктор Ш. М. Алабужев, кандидат
геолого-минералогических наук В. А. Нуднер.

3. Кандидата геолого-минералогических наук — в 20 часов, на заседании 
ученого совета геологоразведочного факультета ассистентом С. А. Строителе- 
еым на тему: «Исследование кристаллизации эпсомита и мирабилита и прило
жение выводов к вопросам геологии и минералогии».

Официальные оппоненты: профессор доктор В. Н. Шахов, профессор доктор 
А. Я. Булынников.

С диссертациями можно ознакомиться в профессорском читальном зале ин
ститута (проспект имени Тимирязева, 9) с 10 до 22 часов ежедневно, кроме 
воскресений.

J; ТОМСКОЕ ЛЕСОТЕХНИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ Jr
ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР УЧАЩИХСЯ

Ж

по подготовке следующих специальностей:
6 месяцев, образование1. Трактористы-дизелисты. (Срок обучения 

7—10 классов, начало занятий — 20 июля).
2. Машинисты агрегатных лебедок. (Срок обучения 12 месяцев, образо

вание 7—10 классов, начало занятий с 1 августа).
3. Электромеханики. (Срок обучения 12 месяцев, образование 10 клас

сов, начало занятий с 1 сентября).
В училище принимаются граждане, имеющие возраст не моложе 

18 лет.
Заявления о приеме в училище подаются на имя директора.
При заявлении необходимо представить следующие документы: авто

биографию, личный листок по учету кадров, документ об образовании, 
справку о состоянии здоровья, три фотокарточки размером 3x4, характе
ристику с последнего места работы или учебы, трудовую книжку (для 
работающих), справку с места жительства.

Паспорт и военный билет предъявляются лично.
Учащиеся, зачисленные в училище, обеспечиваются стипендией в раз

мере 300 рублей в месяц, бесплатным комплектом обмундирования, иного
родние — общежитием.

Адрес училища: г. Томск, Коммунистический проспект, 117, телефон < 
52-35, 2 —2 ж̂

Карандашной 
электросварщик 6 
в цехи.

Обращаться: г. Томск, 
ва, 75, отдел кадров.

фабрике требуются: 
-7 разряда, рабочие

улица Войко-
3—2

Ликеро-водочному заводу требуются 
работницы.

Обращаться: г. Томск, переулок Та
тарский, 16, телефон 49-76.

2—1

Муж с глубоким прискорбием 
извещает родных и знакомых о 
смерти жены

ЛЕСКОВОЙ
Агриппины Алексеевны,

последовавшей 14 июня. Похоро
ны состоятся 16 июня, в 5 часов 
дня. Вынос тела из квартиры по
койной—переулок Плеханова, 4.

Мать, жена и дети с прискор
бием сообщают о смерти 

КРАСНОВА 
Евгения Михайловича, 

последовавшей 14 июня 1956 го
да после тяжелой и продол
жительной болезни. i

Томскому коммунально-строительному 
техникуму требуются: инженеры-строи
тели, инженер-сантехник, секретарь 
учебной части, комендант общежитий, 
кладовщик-агент.

Обращаться: г. Томск, улица Об
руб, 4. 2 —2

Для работы на кирпичном заводе 
№ 1 0  требуются: опытный тракторист 
на бульдозер ДТ-54, главный механик 
(с дипломом), конюх, рабочие в цех 
обжига, кладовщик.

Обращаться: г. Томск, улица Красно
армейская, 122. 3—2

Гр-н Сапожников Сергей Семенович, 
проживающий в, г. Томске, поселок Че- 
ремошники, 3, дом 17, кв. 9, возбуж
дает дело о разводе с гр-кой Сапожни
ковой Надеждой Глебовной, проживаю
щей в г. Томске, поселок Черемошники, 
блок-пост, дом 9.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 3-го участка Вокзального 
района г. Томска.________________

Гр-ка Голишева Вера Николаевна, 
проживающая в г. Томске, улица Фрун
зе, 42, кв. 12, возбуждает дело о разво
де с гр-ном Барановым Владимиром 
Ивановичем, проживающим в г. Томске, 
улица Казанская, 58, кв. 24.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка Куйбышевско
го района г. Томска.
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